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県庁舎跡地活用に関するアイデア募集の結果

１．募集期間等

募集期間：平成２１年７月２２日（水）～８月２８日（金）

募集項目：①跡地活用に求めるもの（あるべき姿などの基本理念）

②具体的な跡地の活用策

２．応募状況

■応募件数（県内外）

件数 構成比

県内 84件 約 89％

県外 10件 約 11％

不明

計 94件

■応募件数（県内の内訳）

件数 構成比

長崎市内 39件 約 46％

市外 37件 約 44％

離島 8件 約 10％

計 84件

■応募件数（性別）

件数 構成比

男性 65件 約 69％

女性 27件 約 29％

不明 2件 約 2％

計 94件



- 2 -

３．応募アイデアの分類（キーワードによる仕分け：１９８件）

■歴史に重点をおいたアイデア ３２件

（史跡復元、歴史博物館、史跡公園など）

■観光に重点をおいたアイデア ５９件

（展望施設、観光施設、総合案内所、くんち広場、世界遺産館など）

■交流に重点をおいたアイデア ４５件

（公園・多機能広場、交流センター、多目的ホールなど）

■都市機能に重点をおいたアイデア ５１件

（教育・研究施設、文化施設、商業施設、病院など）

■その他 １１件

（売却、代替地・種地）

計 １９８件

※詳細：別添資料「応募アイデアの分類」のとおり

４．提案内容

別添資料「アイデア募集 提案内容」のとおり

■応募者の年齢構成

件数 構成比

10代 1件 約 1％

20代 9件 約 10％

30代 26件 約 28％

40代 17件 約 18％

50代 20件 約 21％

60代 7件 約 8％

70代 5件 約 5％

80代 4件 約 4％

不明 5件 約 5％

計 94件



歴史

観光

交流都市機能

01  県民の憩いの広場
　　県内市町の名産・産直品を紹介した
　　県民センター

02  ①県民・市民が気軽に立ち寄ること
　　　ができる場所
       ②中心市街地活性化の核となる場所
　　③出島や長崎を眺望できる場所
　　出島に類似した扇型の建造物を整備
　　し公益性の高い企業を誘致～複合施設

03  出島と一体として整備
　　歴史の再現～長崎奉行所西役所を復元
　　資料館
　　現庁舎地下には出島や浜の町への観光バス駐車場を整備
　　県警跡地は日生ビルを含め再開発
　　地下駐車場やグランドホテル跡地などとの連絡通路を整備
　　再開発ビルはコールセンターなど企業誘致や市役所通りの　　再開発ビルはコールセンターなど企業誘致や市役所通りの
　　再開発種地として使用

04  建物を新設するのではなく多機能広場に
　　イベント会場や県主催の行事開催場所
　　国内外の交歓交流施設
　　安心・安全～大交番
　　各市町の木や花を植栽し、県民の広場に

05  県警本部庁舎を建設
　　県警本部庁舎跡地を公共防災広場
　　として活用

06  歴史文化的活用
　　江戸時代の家並みを再現した「長崎江戸村」
　　石垣などの遺構を保存
　　長崎奉行所西役所を復元
　　郷土資料館として整備
　　「国際観光案内所」の機能を持たせる
　　県警本部跡地は高層立体　　県警本部跡地は高層立体駐車場として整備
　　

07  長崎奉行所西役所を復元

08  市役所立替の仮移転場所
　　市役所移転完了後に市民の憩いの広場を整備
　　「出島から海、さらには海外が見える丘」
　　地下駐車場を整備

09  駐車場と展望台付きのタワー
10  観光イベントに利用できる広場
　　おくんち、物産展などに利用できる場所

11  出島と一体の施設として整備12  時代背景を勘案して複合施設
　　観光施設、災害時支援施設
　　立体駐車場
　　屋上に市民憩いの広場
　　外観を周囲の景観に配慮

13  観光行事に利用できる展望台付き屋内イベント広場

14  観光案内施設
　　市町の長崎事務所
　　公園
　　民間への払い下げ・リース

15  展望レストランやイベントホール

16  観光による街の活性化～複合施設
　　地下駐車場、観光総合案内所、
　　大型イベント会場
　　外観を歴史的建造物のデザインとし、
　　歴史街道を
　　再現するフロアを設け、展望レストラン
　　・　　・展望タワー

17  歴史博物館西役所分館
　　出島を一望できる展望スペース
　　子供老人複合施設
　　ミニバスを活用して周辺施設
　　・地域との回遊性を高める

18  歴史公園（南側に植林し出島との風景のつながりを）
　　県庁の建物を活用した歴史公園

19  現庁舎解体後地元商店街の街並み
　　改善や再開発などの仮店舗スペース
　　再開発後は種地として活用

20  県民が自由に集い、憩える施設
　　観光客にも満足できる空間
　　コンサート、イベント、会議場などの
　　多目的ホール、周辺に観光案内所

21  外国人居留施設やキリシタンの
　　コレジヨなどを整備して体験型
　　の教育施設を整備
　　美しい公園広場を含めて整備

22  県民局（最上階を360度のパノラマに）
　　県民や旅行者等が利用できる施設
　　離島の人たちとの交流
　　県民の憩いの場所であり長崎県の
　　情報発信地

23  新幹線と在来線の駅
　　バスターミナル、ショッピング
　　宿泊施設、アミューズメント施設
　　を複合する

24  観光総合情報センター

25  立体駐車スペース、道の駅、
　　くんち広場、物産館
　　わざわざ立ち寄りたくなる
　　場所26  中心商店街と大波止・駅地域などの

　　人の流れを創出すし、賑わいのある
　　まちづくり
　　・市庁舎の移転、防災センター
　　・観光センター、バスセンター
　　・大型駐車場とくんち広場
　　・　　・公営カジノ等娯楽施設

27  展望施設、展望レストラン、駐車場、
　　ショッピングモール
　　長崎奉行所西役所を復元した複合施設

28  国際会議場
　　現庁舎を国際会議場として活用

29  低額の駐車場

30  オフィスビル

31  港が見える丘公園

32  売却
　　公共施設は満足している
　　商業施設は交通混雑を惹起
　　新庁舎建設費用～不要資産売却
　　民間企業に売却

33  公営駐車場
　　道路を整備　県庁で行き止まりに
　　なっている状態を解消
　　会議室を整備　公的機関を含め利
　　用しやすい会議室

34  市役所の立替用地

35  物産・特産品センター
　　観光の拠点施設

36  歴史公園
　　ミニ明治村、ミニ映画村の長崎県版
　　長崎奉行所西役所を復元、コンベンション施設、
　　コンサート場、公園、展望台、伝統芸能資料館

37  県営駐車場

38  複合施設
　　伝統工芸館、国際文化会館
　　ホール、コンベンションホール
　　ホテル等、劇場、病院

39  テーマパーク
　　「コン☆パクト　ながさき」
　　庁舎を観光や長崎ブランドの情報発信拠点施設

40  公園
　　遊具等は設置しない
　　一部を石畳とし、くんちで使用
　　中心商店街と大波止の間の人の
　　流れ
　　

41  公園
　　日本に誇れる公園を

42  出島と一体となった歴史博物館
　　ランドマークに
　　平和聖堂、県警本部跡地を歴史
　　研究センターとして整備

43  特定のものに特化した全国的に
　　有名になる施設～全国から人が
　　集まる施設
　　公園、物産館、
　　シブヤ大学のような施設

44  木々に囲まれた公園
　　イベントスペース

45  郷土芸能やまつりの資料館

46  文化施設
　　遺構等が有る場合は文化施設
　　無い場合は道路、緑地帯

47  自然に近いかたちの公園
　　商店街にも客が戻るのでは

48  長崎奉行所西役所の復元
　　と歴史資料館
　　出島と一体的に整備

49  観光施設
　　観光客や県民が集まる施設、
　　大型駐車場、長崎奉行所西役所の復元、
　　おくんちなどの出し物が見られる施設

50  地下駐車場

51  公園、駐車場、タワー、レスト施設
　　歴史を感じる公園
　　遺構の展示
　　出島、周辺地域と一体との融合

52  長崎平和の森公園
　　箱物は建設しない
　　欧州文化都市にあるような
　　憩いの森

53  歴史文化施設
　　映像や遊具で体感しながら
　　学べる施設

54  長崎振興局を移転
　　道州制後は世界遺産館

55  売却
　　県庁舎立替財源

56  長崎奉行所西役所を復元
　　「出島と一体的に整備」
　　教会復元、石垣復元整備
　　展望所、観光物産館、駐車場
　　埋蔵文化財展示施設

57  歴史資産を復元し体験型観光施設、
　　奉行所遊園地

58  駐車場
　　県警を含め、全て駐車場

59  「ながさき道の駅」
　　観光客、県民・市民の憩いや情報集
　　積場所

60  駐車場
　　駐車場不足をカバーして経済発展の
　　促進
　　県警本部跡地は宿泊施設

61  病院、学校などの公共施設を整備
　　商業施設にする場合はホテル等

62  複合施設
　　低層の身体障害者と介護者の
　　集会センター
　　観光情報センター、防災センター

63  遺跡公園～観光地、市民の憩いの
　　広場
　　県警本部跡地は小さな公園として
　　残すか売却

64  人が集まる都市施設
　　歴史タワー
　　歴史・観光・教育の場となる施設

65  公園～緑の空間として活用
　　物足りない場合は史跡公園

66  歴史資料館

67  売却
　　安価で売却することを前提として、
　　研究施設、観光・物産情報発信施設
　　など県の基盤となる法人、団体によ
　　る活用

68  歴史公園及び観光客用駐車場
　　出島と一体的な整備

69  出島周辺整備のための代替地
　　出島周辺を海や水路に戻す

70  公園、科学館、
高齢者の人材活用施設、
文化施設

71  売却
　　観光や宿泊施設に活用できる企業に売却

72  遺構を保存し、その活用と県民のシンボル的な
　　役割を付与する
　　教会堂を復元、憩いの広場、
　　観光交流施設を整備

73  史跡博物館
　　県・市民、観光客のため“水”をモチーフとする公園、
　　低廉な駐車場

74  公園
　　憩いの空間としての公園～
　　市街地であることを忘れさせて
　　くれる都心の無の空間

75  歴史を踏まえた活用

76  長崎奉行所西役所を復元

77  史跡復元
　　出島と一体的な整備

78  植栽により自然に戻す～公園　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　
　　若しくは「知の拠点」として
　　サテライトキャンパス、研究施設

79  セントラルパーク
　　若しくは公文書館

80  建物を美術館や博物館といった文化施設

81  公園
　　跡地周辺の歴史を説明

82  市役所が望ましが、長崎市が
　　それを希望しないのであれば
　　緑地公園

83  県民交流センター

84  県民交流センター
　　歴史文化常設展示や
　　サテライトキャンパス

85  物語性を基調に

86  図書館、青少年センター
　　奉行所様式、市内が一望できる展望施設
87  図書館
　　周辺には避難場所を兼ねた緑地公園

88  公益法人センター
　　科学・防災総合会議所

89  史跡復元及び駐車場

90  駐車場

91  木と水のマイナスイオンが沢山降り注ぐ
　　県民の憩いの場
　　東京都庭園美術館を理想とする空間

92  インキュベーション施設
　　県警本部跡地を人材育成施設

93  県民交流センター

94  交流センター

応募アイデアの分類



応 募 ア イ デ ア の 分 類

■歴史に重点をおいたアイデア

史跡復元（西役所、石垣、教会） 15件

歴史博物館・資料館（埋蔵文化財展示施設、郷土資料館） 10件

歴史・史跡公園（歴史公園、史跡公園、奉行所遊園地） 6件

歴史研究センター 1件

計 32件

■観光に重点をおいたアイデア

展望施設（展望所、展望タワー、展望レストラン） 14件

観光施設（体験型施設、テーマパーク、公営カジノ等娯楽施設） 10件

付帯駐車場（観光バス駐車場、高層立体駐車場、地下駐車場） 10件

総合案内所（観光総合情報センター、国際観光案内所） 7件

くんち広場・イベント広場 7件

物産館 4件

伝統工芸館・資料館（まつり資料館、伝統芸能資料館） 3件

宿泊施設（ホテル等） 3件

世界遺産館 1件

計 59件

■交流に重点をおいたアイデア

公園・多機能広場（緑地、イベント会場、屋上憩いの広場、平和の森公園） 26件

交流センター（県民交流センター、青少年センター、身障者・介護者の集会センター） 12件

多目的ホール等（劇場、コンベンションホール、国際会議場） 7件

計 45件

■都市機能に重点をおいたアイデア

駐車場（地下駐車場、公営駐車場、低額の駐車場） 12件

教育・研究施設（サテライトキャンパス、科学館、インキュベーション施設） 7件

文化施設（美術館、博物館、図書館、公文書館） 6件

行政施設（市役所、県警本部、長崎振興局、市町の長崎事務所） 6件

防災センター（防災広場、災害支援施設、科学・防災総合会議所） 5件

公益法人センター・高齢者人材活用施設　 3件

駅・バスセンター（新幹線と在来線の駅） 2件

道の駅 2件

商業施設（ショッピングモール、アミューズメント施設） 2件

病院 2件

道路（出島方向のＴ字路の解消） 2件

高齢者・身障者集合住宅 1件

オフィスビル 1件

計 51件

■その他

売却等（売却、リース） 6件

代替地・種地（市役所仮庁舎代替地、商店街仮店舗スペース、出島整備代替地、再開発種地） 5件

計 11件

合　計 198件



県庁舎の跡地活用について

アイデア募集結果

< 提 案 内 容 >



目　　　　　次

区分
番号

居住地域 年齢 性別 頁

01 長崎市 50代 男性 1

02 長崎市 40代 男性 1

03 長崎市 不明 男性 2

04 長崎市 50代 男性 3

05 兵庫県 70代 男性 3

06 諫早市 60代 男性 3

07 長崎市 50代 男性 4

08 長崎市 50代 男性 4

09 五島市 30代 女性 5

10 五島市 50代 女性 5

11 埼玉県 40代 男性 5

12 南島原市 30代 男性 6

13 五島市 50代 男性 6

14 南島原市 30代 男性 7

15 東京都 40代 女性 7

16 長崎市 50代 男性 7

17 長崎市 40代 女性 9

18 福岡県 不明 男性 10

19 東京都 50代 男性 10

20 長崎市 50代 男性 11

21 大村市 70代 女性 11

22 兵庫県 70代 男性 12

23 諫早市 40代 男性 12

24 新上五島町 60代 男性 12

25 長崎市 20代 女性 13

26 長崎市 40代 女性 14

27 長与町 30代 男性 15

28 長与町 30代 女性 16

29 西海市 50代 男性 16

30 長崎市 30代 女性 16

31 西海市 50代 男性 17

32 西海市 30代 男性 17

33 雲仙市 30代 女性 18

34 長崎市 50代 男性 18

35 新上五島町 30代 男性 19

36 長崎市 40代 男性 19

37 西海市 30代 男性 20

38 長崎市 50代 男性 20

39 福岡県 30代 男性 21

40 長崎市 30代 男性 22

41 佐世保市 30代 男性 23

42 長崎市 80代 男性 24

43 大村市 30代 男性 26

44 長崎市 50代 男性 27

45 長与町 30代 女性 27

46 雲仙市 20代 男性 27

47 長崎市 40代 女性 27

48 長崎市 40代 男性 28

49 長崎市 30代 女性 29

50 諫早市 30代 女性 29



　　　　　

区分
番号

居住地域 年齢 性別 頁

51 長崎市 50代 男性 30

52 長崎市 50代 男性 30

53 佐世保市 20代 女性 31

54 松浦市 40代 男性 31

55 佐世保市 30代 女性 31

56 長崎市 不明 女性 32

57 長崎市 30代 女性 32

58 五島市 50代 男性 33

59 長崎市 40代 男性 34

60 長崎市 80代 男性 34

61 諫早市 60代 男性 34

62 長崎市 40代 女性 35

63 壱岐市 70代 男性 36

64 長崎市 70代 不明 36

65 佐世保市 20代 女性 37

66 佐世保市 30代 女性 38

67 南島原市 30代 男性 38

68 南島原市 30代 男性 38

69 大村市 30代 男性 38

70 佐世保市 30代 女性 38

71 南島原市 40代 男性 39

72 五島市 30代 男性 39

73 長崎市 60代 男性 40

74 長崎市 40代 女性 40

75 東京都 20代 男性 41

76 大村市 不明 男性 41

77 長崎市 50代 男性 41

78 佐世保市 40代 女性 42

79 長崎市 40代 男性 42

80 諫早市 20代 男性 42

81 長崎市 60代 男性 43

82 長崎市 60代 男性 43

83 島原市 10代 女性 44

84 福岡県 20代 男性 44

85 島原市 80代 男性 45

86 長崎市 80代 男性 46

87 長崎市 50代 男性 46

88 長崎市 60代 男性 47

89 諫早市 50代 男性 48

90 雲仙市 30代 男性 49

91 長崎市 30代 女性 49

92 福岡県 不明 男性 50

93 西海市 20代 女性 52

94 佐世保市 20代 男性 53
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01■ ５０代 男性 （長崎市）

跡地活用について

県の中心地長崎市の中心場所として、広く県民の声を反映させ、次世代に役に立つ基本

的考え方。

又、活用策として、県民のいこいの広場、県内市町の名産、産直品を紹介した、県民セ

ンターの新設、等実現して欲しい。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

02■ ４０代 男性 （長崎市）

「県庁跡地活用について」

１）跡地のあるべき姿などの基本理念

①県民・市民が気軽に立ち寄ることが出来る場所とする。

②中心市街地活性化の核となる場所とする。

③出島商館跡や長崎港の眺望を楽しめる場所とする。

２）具体的な活用策

①建造物の概要

江戸町通り側を正面玄関とし、出島と類似した扇型の１０階建程度の建造物とする。

県庁前交差点側からは、２階～３階建の低層建造物に見えるような構造とし、長崎

港方向の視界を確保する。

建物の 上階または県庁前交差点側から直接入ることができるフロアを展望用とし

て一般開放する。

②入居者等

建物が老朽化し近い将来建替えが必要と思われる公益性の高い企業等が望ましいと

考える。

（土地は交換を想定、建設費の負担等詳細は未検討）

案１「ＮＨＫ長崎放送局」

効果：「２６聖人」を、再開発後の長崎駅から直接目視できるようにし、観光

客等の流れを円滑にする。現局舎周辺の狭隘な歩道・急勾配の車道を改

善する等々

案２「長崎中央郵便局」

効果：現局舎周辺の違法駐車解消・旭大橋方向の交通円滑化等々

案３「十八銀行本店」

効果：出島の完全復元等々

案４「長崎市役所」

効果：理由等、県庁移転と同様

③その他

県が単独で跡地活用を行う方法が も容易であるとは思うが、長崎市中心部の活性

化等を考慮すると、長崎市や民間企業等との連携が必須条件であると考える。
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また上記案のうち、低層階を長崎中央郵便局とし高層階をＮＨＫ長崎放送局とする

などの方法も考えられる。また、江戸町通り側に駐車場入口を設置することにより、

渋滞の解消等が期待できると考えられる。更に、電力・ガス・通信等のライフライン

の窓口やショールーム等を併設できれば利用者の利便性は格段に高まり、商業施設の

過当競争を回避しつつ、同時に中心市街地の活性化を実現できるものと思われる。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

03■ 男性 （長崎市）

県庁跡地活用について

①基本理念

・県庁跡地は出島とセットで考えるべきであり、歴史の再現を基本理念として土地利用

をしてもらいたい。

②具体的な活用策

・西役所を再現して、海軍伝習所やくんち資料館として活用してもらいたい。

・県庁地下には出島や浜の町への観光バス駐車場を造り、県警跡は日生ビルも含めて再

開発を行い、地下は県庁地下駐車場やグランドホテル跡地と連絡通路で結び、出口を

築町側と樺島町側に設けることにより、出島資料館や元船地区と浜の町地区を結ぶ、

バリアフリーの歩行者動線として整備してもらいたい。

・再開発ビルはコールセンターや電子計算センター等に使えるような構造とし、企業誘
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致を推進したらどうだろうか。

・県警跡と日生ビルの再開発を行い、種地として市役所通りの老朽化したビルの建て替

え更新を行っていけるのではないだろうか。

③周辺環境

・中島川公園・出島門及び長久橋の整備に併せて電車軌道を県庁裏に移設して、出島の

南側を水面化したらどうだろうか。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

04■ ５０代 男性 （長崎市）

跡地活用

現庁舎は、長崎市中心地の場所ですので、建物を新設するのでなく、県民主催のイベン

ト会場、県主催の行事をする場所としての多機能広場、また、国内の交歓交流ができる野

外施設の整備、また、海外の交歓交流ができる施設も整備して欲しいと思います。

また、安心安全のための警察の大交番の設置をお願いしたく思います。

また、周りに各市町の木、花、県の木、花を植樹して、いつでも県民広場で有り続けて

欲しいと思います。

車の駐車場は、０として、少しでも、温暖化防止に役立つような、機能ある場所にして

欲しいと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

05■ ７０代 男性 （兵庫県）

現庁舎の跡地活用

○跡地活用に求めるもの

（イ）現県庁舎跡地に県警本部庁舎を移転建設する。

（ロ）現県警本部庁舎跡地は公共広域防災広場として有効に活用する。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

06■ ６０代 男性 （諫早市）
◎県庁跡地は歴史・文化的な事柄に活用すべきです。

● 現在地は由緒ある江戸町です。江戸時代の武士、町人、農民、庄屋などの家並みを

再現し、出島和蘭商館跡復元整備計画と一体化して「長崎江戸村」を作ります。

江戸町公園（広場）、石垣などの遺跡類はそのまま残して活用する。

もちろんすべて長崎県内の木・石材づくりです。

● 長崎奉行所西市役所（海軍伝習所・医学伝習所・英語伝習所）を再建し、現県立図

書館の地域資料を移して長崎郷土資料館にします。歴史・文化・産業・社会など長崎
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学の拠点にします。

また内外の観光客に対応する「国際観光案内所」の機能も持たせる。

内外の観光客で賑いがあり、江戸村を活性化させるためにも

● 長崎の民謡・舞踊・龍踊りなど文化伝統芸能などを常時見せる場を設ける。

● 江戸村の住民は江戸時代の服装で応対します。観光客の希望者には江戸時代の日本

人や外国人の服装で散策してもらう。また俵物などすべての長崎県産品を買っても

らう。

◎警察本部跡地は、江戸村訪問者用の「高層立体駐車場」として活用する。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

07■ ５０代 男性 （長崎市）

日本初の近代船舶（汽船）操船術の修練所としての「海軍伝習所」及び西洋医学発祥地

としての「医学伝習所」を併設する１８５７年（安政４年）当時の「長崎奉行所西役所」

の再建（復元）がよいのではないでしょうか。

「長崎奉行所立山役所」は「長崎歴史民族博物館」として再現されており、これと対を

なした「長崎奉行所西役所」が復元されると、より一層長崎の歴史・文化の層を厚くする

とともに観光客にも喜ばれることになり、長崎の観光にも役立つものと思います。

この当時は、日本の鎖国時代の中で唯一の海外の窓口として、海外との貿易、文化交流

を通じ長崎が も潤い、輝いていた時代の 後の時期であり、長崎の文化が成熟し、隆盛

を誇った時代でもあったわけです。

全国から、幕末の志士をはじめ、志を持った多くの若者が長崎に集い、西洋の学問、文

化、芸術、技術、風習等に触れ、これらを貪欲に吸収し、ふるさとに戻ったり、全国各地

に赴いたりして、明治維新以降の日本の発展に貢献しました。

今までそしてこれからも、多くの日本人は、この時代に憧れと時代への郷愁（ノスタル

ジー）そして時代の持つ熱さに惹かれていくことでしょう。

その思い・感動をこの長崎で感じ、あるいは思い出し、新たな感動を得てもらうために、

その舞台（シチュエーション）を設ける必要があると考えます。

その舞台（シチュエーション）のひとつとなるのが、「長崎奉行所西役所」だと思い

ます。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

08■ ５０代 男性 （長崎市）

まず、市役所建替えの仮移転場所として活用する。

市役所の建替えが完了した時点で解体し、地下に駐車場を、その上部は芝生広場として

整備し、幕末の龍馬が活躍した時代 に若者が海外に夢を託したイメージをモチーフに、

出島から海、さらには海外が見える丘整備を行う。
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そうすることで、中心部の商店街や出島、さらには水辺の森でのイベント時の駐車場や

都心部に「市民の憩いの広場」を確保することができ、 小の設備投資で 大の効果を得

ることができる。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

09■ ３０代 女性 （五島市）

駐車場と、展望台付きのタワー(長崎タワー？)

長崎県庁は建物も古いので、県を代表する庁舎として新しくて近代的で、県民が気軽に

行けるような建物に早く建て直して欲しいです。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

10■ ５０代 女性 （五島市）

観光イベントに利用できる広場。（おくんち、物産展などに活用できる場所）

県庁舎は建物も古いので、長崎県のシンボルになるような建物を早く建設して欲しい

です。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

11■ ４０代 男性 （埼玉県）

先日、家庭の事情で長崎市を訪れた際、長崎市内を観光したのですが、長崎の歴史と町

並みに深く感動しました。

そこで、長崎のことをより知りたいと思い、当ホームページを拝見しましたところ、県

庁舎の跡地の有効利用について意見を求められていましたので、県外の私ではありますが、

日本の宝物といえる長崎県に少しでもお役に立てるような事をしたいと考え、ここに愚案

を記させて頂きます。

１．長崎県庁の所在地について

私が宿泊したのは長崎バスターミナル側のホテルでしたが、地図を見ますと、その周

辺に県庁の本庁舎が在ることを知りました。

思うに、長崎に来る観光客の殆どは飛行機を利用し、リムジンバスかタクシーで市内

に入ると思うのですが、そのような観光客の出入口となる場所には庁舎ではなく、より

観光客相手の施設を充実させた方が良いのではないでしょうか。

また、懇話会の資料を拝見しますと、県庁施設が所々に分散してしまっており、県の

機能が十二分に発揮できない環境にあると考えられます。

そこで、庁舎を新たに建設する際には、現在の場所に再築するのではなく、県民の便

を考慮しつつ、県の仕事に従事する方達が、横の繋がりや縦の繋がりを十分に発揮でき

るよう、ある特定の他の場所に総合県庁施設を設置すべきと考えます。
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２．庁舎跡地の具体的な有効利用について

出島は、「長崎と言えば“出島”」といわれる程有名ですが、私が観光した感想とし

ては、実に中途半端な扱いを受けていると思いました。確かに、出島は昔からあの場所

に存在していたのでしょうが、長崎の都市開発が進んでいるにも拘わらずあの場所だけ

を中洲のように取り残してあるのは、観光客としては今一つな感じを受けました。

そこで、観光客やこれからの長崎県を背負う子供達に、出島が日本でどの様な役割を

果たしてきたのかを教えるためにも、出島を庁舎跡地に移設し、庁舎跡地を歴史的に有

効活用すべきと考えます。

以上、長々と駄文を記してしまいましたが、長崎県を思うが故の事ですので、お許し

下さい。

それでは、今後とも長崎県が日本の歴史の語り部として生き続けるとともに、益々発

展していくことをお祈り致します。

失礼致します。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

12■ ３０代 男性 （南島原市）

現庁舎の跡地活用について

現庁舎の立地や時代的背景を勘案して、複合施設が望ましい姿ではないでしょうか 。

テーマは環境・エコ・安全・にぎわい・継続性です。

１階―今盛り上がっている長崎さるくや観光の活動拠点

災害時水辺の森公園が非難場所に指定されたときの支援施設

２階３階―採算性を考慮して立体駐車場

屋上ー市民いこいの広場・屋上緑化・太陽光発電

※近隣に史跡出島があるので外観は周囲の景観に配慮する。

（全体の高さを押さえて遠くまで視界が広がるようにする）

アクロス福岡の事例のように出島側はステップガーデンにしてみては

※バリアフリーやユニバーサルデザインに配慮する。

長崎市役所側の段差を利用して屋上の広場に直接アプローチ出来るようにする。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

13■ ５０代 男性 （五島市）

中心街にあるので、おくんち、港祭りなど観光行事に利用できる展望台付き屋内イベン

ト広場

新しい県庁舎の建設を希望します。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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14■ ３０代 男性 （南島原市）

跡地利用には様々な建物や建造物をイメージしてしまうが

下記のとおり、案をあげます。

１ 観光（県内）の案内施設

２ 県内市町の長崎事務所の設置

３ 公園

４ 民間への払い下げ

５ 民間へのリース

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

15■ ４０代 女性 （東京都）

長崎で生まれ育ち、現在は東京に住んでおります。

県庁は父も勤めておりました。

県庁の坂を登りきって、出島の方へ降りる。

丁度高台にある県庁。

とても思い出深い場所です。

あの跡地であれば、少し高めの展望レストラン（品のいいもの）や、ライブイベント会

場や演劇スペースなどいかがでしょうか。

展望レストランになると、海も見えてステキだと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

16■ ５０代 男性 （長崎市）

現庁舎の跡地活用についてのアイデア

○具体的な跡地の活用策について

現庁舎は、長崎の中心部に所在しており、ショッピング、街歩きをはじめ、様々なパタ

ーンの発着場所として 適地であると思われます。この場所を長崎の三大産業のひとつで

ある「観光活性化」の手段として使用することが、『街の活性化』に結びつける 良策と

なるのではないでしょうか。

◎複合目的の高層ビル（或いはタワーと建物併設）を建設し、以下の施設として利用

建設するためには当然相応の費用は見込まれますが、先行投資することで将来街全体が

潤うものと仮定して、以下のことを提案いたします。

Ａ 観光施設や中心商店街の駐車場不足を補う。……地下

ご存知のように、長崎市内の観光地及び中心部の商店街は駐車場が不足気味です。

特に、『ランタンフェスタ』・『おくんち』などの観光イベントでは、観光客から「駐

車場に困った」という話をよく聞きます。普通車のみならず、大型観光バス等が駐車で
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きるパーキングエリアの確保は長崎では重要課題だと思われます。地盤等可能であれば、

地下収納型の駐車場を造られては如何でしょうか。

Ｂ 各観光施設へ向けたシャトルバスの発着点とする。……地下 or １ F
上記 A を実行する場合、若干遠方（平和公園、外海地区など）の観光施設（観光場

所）へはシャトルバスなどを運行すると交通の利便性が促進され、「観光都市・長崎」

のイメージアップに繋がると思われます。

Ｃ 総合案内所を設置し、当該地を拠点とした観光コース・ショッピングコースを設ける。

……１ F
上記のとおり、当該地は長崎の中心部＝どこを回るにしても 適地。そこで、総合案

内所を設置し、当該地を拠点とした観光・ショッピングなどのコースを設けて観光客に

紹介。そうすることで、中心部を中心に街が活気づくのではないでしょうか。

Ｄ 大型イベント会場を設ける。……１ F
現在、長崎観光の目玉である『ランタンフェスタ』等といった屋外イベントは天候に

左右されたり、会場が中心部から若干離れた場所（長崎公園など）で行われたりしてい

ますが、天候に左右されず、かつ中心部で開催されるのが妥当だと思われます。

１階部分を自然環境に左右されない大型イベント会場（或いは屋根付きのイベント会

場）として設置すれば良いのではと思います。

Ｅ 歴史建造物として活用。……外観

当該地は、海軍伝習所・西役所跡地でもあることから、それに相応しいデザインをも

った建造物とするのが良策でしょう。

Ｆ 歴史街道を再現するフロアを設ける。……２～３階（例）

海軍伝習所・西役所に因んだスモール街道的なものを再現したフロアを設け、写真撮

影等が楽しめる、関連資料が閲覧できるようにするのが良いと思います（ただの箱物展

示場ではなく、楽しめる観光施設が必要）。

Ｇ 展望レストラン、展望タワーを設置。……高層階

上述のように、当該地は長崎の中心拠点。各観光地をはじめ、長崎の山・川も展望で

き、一目で長崎の街並みが見渡せる場所です。ここに展望施設だけでなく、レストラン

・土産店等を高層階に設置すれば、特上の観光スポットになると思います。

以上７点を設けた複合目的の高層ビル（或いはそれに準じるもの）の建設が良策と判断

し、ご提案いたします。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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17■ ４０代 女性 （長崎市）

跡地に６Ｆ建て程度の建物を造り、「斜線」部分は

歴史博物館西役所分館、「白抜き」部分は、子ども

・老人複合施設としてはいかがでしょうか。

１．歴史博物館部分について

１、２階部分は展示スペース、６階（ 上階）は出島を一望できる展望スペースとレ

ストラン、売店とし、１、２階のみ有料とする。

レストラン、売店については地元商店会を優先して出店させる。

また、「らんらん」のバス停を設けて、博物館本館との移動を便利にする。

２．子ども・老人複合施設について

常設の幼稚園、保育所、デイサービスセンターのほかに、一時保育や、老人が日帰り

で楽しめる出入り自由の集える場を設ける。

大学や病院と連携して、学生の実習や、各種調査、実験にも使えるように、広いスペ

ースをとって、給食施設もつくり、昼食は外部の人も利用できるようにする。

屋上は公園とし、子どもと老人が共に遊べるようなデザインとしたい。

また、一部、オープンスペースにして、子どもと老人が交流できるようにしても良い

のではないか。

３．その他の施設について

送迎の家族のための駐車スペース、ついでに買い物ができるミニ・スーパーマーケッ

トは、是非入れたい。

また、ネット通販をしたいが、パソコンが苦手な人のために、サポートショップを設

けたり、活動のために使う文具、手芸用品、画材、おもちゃがすぐに買える売店も設け

たい。

４．周辺地域とのつながりについて

ミニバス「らんらん」を活用して、この施設からの回遊性を高めたい。

建物内に、乗り換えステーションを設ければ、とても便利になると思う。
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~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

18■ 男性 （福岡県）

○歴史公園として整備し、南側には松林を植林する。

出島は小学校の教科書にも載っているほど、有名な場所である。しかし他県の私にとっ

て、ここを訪れた際、ここが海であり、鎖国していた日本において唯一の玄関口であった

ことは感じられない。復元された出島の建物は、まるでテーマパークである。

また、出島の門からかつての長崎奉行所側（県庁側）を眺めても、風景のつながりを感

じられない。

そこで、かつての海岸線沿いである敷地の南側に松林を植林する。その他の空間は、県

庁の建物をうまく活用しながら歴史公園にすればよいと考える。

江戸時代の絵図（例えば幕府長崎海軍伝習所之図）を見ても、松が多く植えられている。

松林は、そこがかつて海であったことを想起させ、長崎の街により風格を与えるものにな

ると考える。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

19■ ５０代 男性 （東京都）

１．現庁舎位置の特質

これまで現庁舎は県土の中心として県下各地からの訪問者をしっかりと迎え続けてきた

わけで、交通網・公共交通は県民・市民のアクセスに至便なようにすでに完成されている。

２．地元商店街の不安

地元江戸町商店街からは、県庁移転に伴い、まちの活力が衰えるとの不安から強い移転

反対の意見があった。この不安への対処は、商店街サイドの自助努力を促すことによりこ
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れを払拭するほかには手がないと思料される。

上記の２点を踏まえて、跡地の活用策の一環として以下の点をご一考願います。

県庁移転後、旧庁舎を取り壊した後、しばらくの期間は、跡地の一部分を地元商店街の町

並みの改善や、ここの建物の再開発・リニューアルなどのために必要になる仮店舗設置な

どのスペース（立地条件は大いに優れていると思慮されます。）として確保すること。

期間やスペースは決して長くも大きくも必要はないと思います。再整備が終了した後は

よりよい利用方策の種地として活用するべきです。地元もあれだけの意見を申し述べたの

であれば自助努力は誰が考えても必要だと思います。是非それを促すためにも地元も含め

てご検討をいただきたいと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

20■ ５０代 男性 （長崎市）

長崎県新庁舎には、県民が自由に集い、憩える施設を併設してほしい。

長崎駅と美術館(水辺の森公園)を結ぶ導線にあり、長崎の一等地であり、県民も、観光

客にも満足できる空間としたい。

建物の中に、コンサートホール(例えば福岡銀行本店地下のコンサートホール的なもの)

や会議場(できれば国際会議もできるレベルのもの)やイベント(龍踊りなどの観光イベン

トもできるもの)などに活用できる多目的ホールを造ってほしい。

また、周辺はできるだけ緑地(芝生)として、無料で寛げるテラスやベンチ、さらに

は観光案内所などの設置が望ましい。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

21■ ７０代 女性 （大村市）

跡地活用

現在の県庁の場所は、一等地であり、歴史的見地からしても由緒ある所ですので、しっ

かり考えるべきです。高台になっていて、すぐ裏手は崖下で、海に面してその先に出島が

造られた場所です。

この崖下に、 初の教会が建てられ、この岬から４少年も船に乗って遠くローマへと旅

立って行ったのです。

それ等を考え合わせると、長崎のキリシタンの出発地点であり、根拠地でもあります。

従って、今の出島と連動して外国人居留施設並びに、キリシタンのコレジヨ又はセミナ

リオ等を建設し、目で見、話を聞いて解る教育施設を造って欲しいのです。

全国の小、中、高校生や、一般の学びたい大人向けに開かれた場の提供という、寄り易

いものにしてもらいたいと思います。

現在の県庁周辺の官庁街や商店街は、県庁のおかげで繁栄してきましたので、その利害

関係で移動を反対していますが、これは、一部の利己的なものだと思います。
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これから先、百年の構想でもって、古き長崎の歴史を守り育てるという意味で、善き企

画を立て、美しい公園広場を含めて建設して欲しいと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

22■ ７０代 男性 （兵庫県）

跡地活用に求めるもの（あるべき姿などの基本理念）

現庁舎は長崎市の中心地に在ります。

跡地には県民局等設置し、 上階には３６０度パノラマにし、長崎県民・地方からの旅

行者等が利用できる施設であればと思っております。

県内においても離島の人たちとの交流。離島の人たちが気軽に施設を利用できる所であ

って欲しい。

長崎はどんな街かと質問されたら、いろいろ言い方があると思います。

宗教の街・文明発祥の地・観光の街・水産業の街とか長崎の魅力を出して欲しい。

県民の憩いの場所であり、長崎県の発信地であって欲しいと思っております。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

23■ ４０代 男性 （諫早市）

跡地活用について

【跡地活用】

＜目標：便利な長崎＞

県庁の跡地はズバリ、新幹線と在来線の長崎駅

現在の長崎駅を廃止する

＜理由＞

・現在の長崎駅は浦上駅に極端に近く、路面電車の停留所でも3個分しかない

・高速道路入り口（出島道路）に近い

・長崎市内の真の中心地がここのあたりになる

＜アイデアとしては＞

・駅自体は可能な限り地下とする

・地上にはバスターミナル・ショッピング・宿泊施設・各種アミューズメント

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

24■ ６０代 男性 （新上五島町））

世界的経済不況と云われている中、ご多分に洩れず、日本国中、不況のどん底に陥って

いる。

まして、日本の 西端に位置する長崎県、その中の離島である五島列島は急速な人口減、
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少子高齢化が進み、五年前の合併後の人口は四〇〇〇人減という、驚異的な過疎の進行状

態に陥っている。

唯でさえの職業難の中、一家の主は都会へ出稼ぎではなく移住し少ししか居ない若者は

職を求めて右往左往、少しの年金での暮らしの親の脛をかじり、諦め切った顔つきでフリ

ター続行中が現状で、国民年金どころか国民保険、町県民税さえも滞っている。

さて、そんな中での県庁移転、そして移転後の跡地活用方のアイデア募集であるが 、

先ず、現在の県庁所在の位置付けから言ってもその地域の人口減（経済的希薄）に陥らな

いように考えなければならない、その為には、県庁が移転してもそれに代わる施設や集客

（繁栄）が現状維持かそれ以上の希望の持てる（施設？）でなければならないと思う。

それと離島県長崎である以上、長崎港を起点とする長崎の離島である五島列島の経済効

果も考慮しなければならない、そのこと自体が、観光県長崎としての繁栄であり、五島列

島を観光の島として売り込むことが、長崎の経済効果でもあると考える 。

新幹線導入が実現すれば、当然のことながら、集客数は上がるかもしれないが、その反

面、日帰り客もそれ以上に増すと思われる。

長崎市や五島列島の泊数を増やすには時間の掛る離島に足を向けさせることが一番の経

済効果で、それに伴い五島の雇用も促進できると思う。

それには、県庁跡に観光総合情報センター（仮名）等々を設置すべきと思う。総合観光

情報の拠点としては 高の位置と考えられる。

兎に角、長崎県独自で生き抜かなければならない時代で、自活力を求められる時代一致

団結して頑張る以外にない。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

25■ ２０代 女性 （長崎市）

（庁舎を取り壊し跡地の利用ということで考えました）

周囲が浜の町や駅などそれぞれ近隣に施設が整っており何かを建てて商業施設にするの

もいいのですが、集客を求めるなら現存の商店街や中華街、もちろん県庁、市役所、夏は

港のイベント、ランタンフェスタ、一部の道が大変混んでおり、また 駐車スペースに限

りがあります。

（今中華街付近の工事が駐車場づくりならすみません）

これらへ行く為の交通をスムーズにする為に思い切ってメインを駐車場や後で記載しま

すウォーキング他イベント等の集合場所にし ここから目的地へ行く為のスタートや道の

駅のような存在になればと思います。

中央橋付近の渋滞を、市役所前、県庁前、夢彩都、県美術館（こちらが交通量が少ない

です）へ二分化させ渋滞を半減。

ただの駐車場ではつまらないので地産地消物産館（観光客??地元対象）でわざわざ立ち

寄りたくなる駐車場にしたいです。

県庁跡地からはなるべく健康や付近の店への立ち寄り、エコの為にも歩いてほしいので
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県庁迄の道をウォーキングロードや水辺の公園までの道も歩いたりできるように花の道や

コース○○ｋｍ看板道路の色にラインをいれて積極的に楽しく散策できるコースを作り、

平日の集客もみこみます。ついつい歩けるようにするのがポイントです 。

新県庁付近の集客数も上げます。新県庁でウォーキング講座やみんなの体操をしてもお

もしろいと思います。

他のウォーキング大会やさるくなどと絡めたイベントにしたらぐっと有効活用されると

思います。

レクリエーションとしてもウォーキングをみんなで例えば女神大橋まで歩いてもいいし、

国体へ向けたイベントをこのスペースでしてもいいのではないかと思います。

龍踊りの場所としても賛成です。

結論は立体駐車スペース、広場、物産館

欲をいえば 立体駐車スペースを長崎らしい造りにしたいです。

わざわざ立ち寄りたくなる、休憩もできる、立ち寄ってからさるきまわりたくなる。

そんな跡地になればいいなと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

26■ ４０代 女性 （長崎市）

１．跡地活用に求めるもの

今の長崎の賑わいは県庁坂を境に、浜の町地域と大波止～駅前地域とに二分されており、

街全体を小さく見せている要因の一つになっていると思います。

このままでは、出島の復元やメルカ築町の整備を活かすことができなくなるのではない

でしょうか。

駅前⇔大波止⇔県庁裏（県庁坂）⇔浜の町という市街地中心部が一体となるような人の

流れを作り出し、賑わいのある魅力的な街づくりが必要だと思います。

そう考えたとき、現庁舎跡地は丁度両地域の中間地点で人の流れを分断しないための重

要な位置に当たります。跡地利用に際しては「必然として人々が利用するもの」や「現在

から将来に向けて人々から求められるもの」を整備し、ここを起点に両方向へ移動する又

は中継して移動するという流れを築くべきではないでしょうか。

２．具体的な跡地の活用策

○市庁舎の移転と防災センター

○観光センター、バスセンター

○大型駐車場とくんち広場（公園）としての整備

○公営カジノ等娯楽施設

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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27■ ３０代 男性 （長与町）

県庁舎跡地を観光施設、並びに、ショッピングモールとしての施設としての建設を提案

します。

まず、観光施設としては、 上階に長崎市が復元をしている出島並びに女神大橋など長

崎港が一望できる展望施設や展望レストランを作ります。

展望施設は、長崎港から稲佐山、金毘羅山や彦山まで３６０度一望できるものが望まし

いと考えます。

また、レストランについては、四海楼さんの展望レストランのようにし、中華、しっぽ

く料理など長崎にちなんだ料理店をテナントとして入居させます。

次に、観光施設として、長崎西奉行所を復元します。

おもに、外港の歴史、出島との人の行き来など紹介する施設です。特に、先に述べた展

望施設と連携し、現在の眺望と昔の眺望（ＣＧ）で比べることによって、よりわかりやす

い歴史がわかります。

また、復元が待たれる出島、長崎歴史文化博物館、大波止ターミナルから出向する遊覧

船などとも連携します。

このように、展望施設、長崎西奉行所、出島（復元施設）、歴史文化博物館との連携の

拠点とすることによって、長崎をまる１日または、数日、じっくり観光できるための支援

を観光客に行い、長崎市内での宿泊を啓発します。

そのためには、２～４階を貸し切りバスが収容可能な大駐車場を完備します。

そうすることによって、路面電車やコミニティニティーバス、徒歩（長崎さるく）での

市内観光を可能にします。

そのためにも、路面電車の線路の移設（大波止～築町）し、この１階にターミナルを設

けます。もちろん、コミュニティバスもです。

このように、長崎観光の拠点とする施設を造るのです。

（例）

□７階 展望所

□６階 展望レストラン （テナント） 及び 県産品販売店

□５階 ショッピングモール（テナント） 及び 駐車場

□４階 ショッピングモール（テナント） 及び 駐車場

□３階 長崎西奉行所（観光施設）及び 駐車場

□２階 長崎西奉行所（観光施設）及び 駐車場

□１階 路面電車及びコミニティバス停留所、出島との連絡通路

上記のようにすることによって、長崎市内観光の拠点、また、長崎県民のショッピング

モールにすることによって、観光客と長崎県民が利用できる施設にします。こうすること

にって、思案橋、長崎浜町商店街、築町商店街、夢彩都の点が線として結びつく訳です。

これまで出ていた反対意見も少しは緩和すると考えられます。
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この提案の一部でも、取り入れていただいて、住みよい長崎、魅力ある長崎、観光しや

すい長崎の実現をしてほしいと思います。よろしくお願いします。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

28■ ３０代 女性 （長与町）

県庁舎を国際会議場として活用することを提案する。

５００人規模の大会議場が１つ、１００人から２００人の中会議場が５つ、委員会用の

小会議場が５つ必要な場合が多い。

現在、設備が十分に整い、大人数を収容することのできる会議場がないため、ホテルを

利用したり、小規模に抑えてブリックホールを利用するなどしている。

もし、県庁舎を再活用することができるなら非常に条件が良いと考える。

第１に、ＯＡ機器の設備、会議室などがそのまま利用でき、部屋数も多いだろう。

第２に、ホテルや飲食店が多く、県外や国外の参加者が快適に過ごせるだろう。

第３に、交通の便が良く分かりやすい。又、今の庁内に食堂があれば、会議中のコーヒ

ーブレイクやパーティーにも活用できるだろう。

国際会議が行われれば、多くの県外や国外のお客さんを長崎に誘致することができ、経

済効果が大きく、県や市のアピールにもつながると考える。

九州で国際会議が行われる場合、大きな専用会場がある福岡が候補に挙がるが、長崎は

観光地として有名なので、設備さえあれば、十分に会議の誘致が可能と考える。

煌びやかな設備は不要なので、ほとんどそのまま無駄なく会議場として再活用できるの

ではないか。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

29■ ５０代 男性 （西海市）

低額の駐車場

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

30■ ３０代 女性 （長崎市）

跡地活用には、近辺がオフィス街という事もありますし、今まで、県庁付近で営業され

てた飲食店などあるので、複数入居出来る様な、オフィスビルや出島に出来た様な、AIG
の様な大きな会社などが良いと思われます。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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31■ ５０代 男性 （西海市）

港の見える丘公園として市民・観光客に開放し、長崎市の街並・港の景観・夜景を楽し

んでもらうようにしたらいかがでしょうか。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

32■ ３０代 男性 （西海市）

坂のまち長崎は、住宅が斜面地に密集して立ち並び美しい夜景を演出しているが、客観

的に見ると老朽化の著しい住居も多くバラックさながらの建物も見受けられる。

立地場所を考えると建替えコストも相当かかり、現地建替え自体が不可能なのではない

かと思うような物件も存在する。

また、高齢者が斜面地において生活することは体力的にも厳しく、将来このような場所

に住んでいる高齢者を中心に、より生活利便性の高い中心市街地への移住ニーズが増加し

てくるのではないか。

現実的に佐世保駅周辺の新築マンション等には実際に高齢者の入居が目立つ。（高齢者

等のニーズに則した住環境の整備）

全国的にも中心商店街の疲弊が問題化しており、実態について詳しくは分からないが、

長崎市でも中心商店街である浜のまち商店街の人の流れや売上の減少は深刻なのではない

かと推測する。これは安価な郊外住宅地への人口移動だけでなく、競合する商業施設の近

隣への進出等も大きな影響を与えており市場原理に基づく競争に敗れた結果ともいえるか

もしれないが、改善策として中心商店街への歩行によるアクセスが可能なエリア内に新た

に一団の住宅を整備し、居住者を確保することにより、地域内での消費のパイを拡大する

ことも必要ではないか。

なお、これは県庁移転による周辺地域経済へのダメージを軽減する直接的な効果もある

のではないか。（中心市街地活性化の観点）

現県庁周辺には公共施設や商業施設、交通機関も集積しており非常に利便性が高く、居

住地として魅力的である。（県庁跡地の魅力）

新たな公共施設はある程度充足しており、特に新たなものは必要性がない。（公共施設

の不要）

商業施設等の集客を目的とした施設を建設した場合、交通混雑を引き起こしやすい場所

のように感じる。（商業施設の不要）

新庁舎建設自体に多額の経費がかかることから、県主導の再開発には無理があり、でき

ることもかなり限定される。（財政負担ゼロ・不要資産の売却による収入がプラス）

長崎県都市計画課のまちなか再生のコンセプトにも合致する。（県の方針との整合性）
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以上の観点から、県庁跡地を住宅（マンション等）地に用途を限定したうえで民間企業

等に売却することを提案する。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

33■ ３０代 女性 （雲仙市）

①公営駐車場の設置

なによりも駐車場に窮している地域であり、また、跡地の維持費としての収入源として

も公営駐車場の設置をのぞむ。（江戸町公園への利用者も駐車できるよう配慮は必要）

②道路整備

現在「通り抜け禁止」となっている庁舎敷地内であるが、通り抜けができるようになる

と、渋滞緩和や利便性があがるように思われる。

①・②が叶えば、「出島」へのアクセスも容易になる。

長崎市役所付近から、「出島」へはどうしても県庁を起点として周回しなければならず、

不便。また、県庁前の道路の進行矢印にいつも迷っている車が見受けられる。

県庁で行き止まりになっている状態を解消してほしい。

③会議室設置

公的機関を含め、利用しやすい会議室の設置を。

以上、よろしくお願い申し上げます。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

34■ ５０代 男性 （長崎市）

県庁舎跡地の活用策として、新市役所の建替え用地として提案したい。

理由：１．現市役所の老朽化

２．現在点在している施設の集約化よる、市民サービスへの向上

３．建物の耐震工事が極めて大変である

４．設備の老朽化

以 上

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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35■ ３０代 男性 （新上五島町）

『物産・特産品センターとしての活用』

①県内の文化、歴史、特産品等の展示や販売。

・観光の拠点施設とし、市町ごとに展示し、プチ旅行を楽しむ。

・観光につながる会社等の紹介。

②継承者不足に悩む郷土芸能等の公演。

・ 郷土芸能等の振興を図るため、入場料をいただき、団体の出演料（旅費等）をまかなう。

・各団体の交流を深め、県外での開催へ発展させる。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

36■ ４０代 男性 （長崎市）

県庁跡地が歴史的、文化的に非常に価値の高いものであるということは、誰も異論がな

いと思いますし、跡地利用はそれも基本にして、復元整備が進んでいる出島と連携した「歴

史公園」という方向性には、大賛成です。

その中身について、少しアイデアというか、希望を述べたいと思います。

○ 西役所を石垣も含めて忠実に復元するか、これまでの重層的で劇的な歴史を体感して

もらうために、そこに建てられていたそれぞれの建物を全て年代順に復元してしていき、

建物内に資料などを展示する（ミニ明治村、ミニ映画村の長崎バージョンをつくる）。

復元は一度にするのではなく、年代の古い順に時間をかけて復元していき、復元の様

子を一般公開していく（２０～３０年の計画で）。

○ 海軍伝習所等をもとに、現在の長崎伝習所を設けて、地元の子供や学生はもちろん、

世界中の人が自由に学び交流ができて、インターネットなども利用できる学習室、ディ

スカッションができる空間、コンベンション施設をつくる。

○ 若者がライブを開いたり、市民グループが自由にコーラスやコンサートができる屋外

のミニコンサート場を作る。

○ 水辺の森公園の岬バージョンとして、長崎港を見下ろせる展望台の他は思い切って何

も作らずに、芝生と木々を植えて公園とする（気持ちのいい素敵な公園にして、グッド

デザイン賞を目指す）。

○ おくんちや県内の伝統芸能を一堂に集めた資料館をつくり、山車や衣装を展示する（グ

ラバー園にある伝統芸能館の拡大版）。山車や衣装の無料の保管庫をつくり、維持補修

を援助することで、おくんちができなくなると移転に反対している人達の不安を少しで

も和らげることができると思います。
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以上、思いつくままに挙げました。

長崎の政治、文化、歴史の中心地であった場所です。

県庁は移転したけれど、跡地がよく整備されて本当に良かったと県民や市民の皆さんに

心から思ってもらえるようなものにしてください。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

37■ ３０代 男性 （西海市）

県営駐車場として利用するのはどうでしょうか。

浜んまち、水辺の森公園など主要施設等の中心で、長崎くんちや精霊流し、ランタンフ

ェスティバルへの来客者へも有効に利用できるとおもいます。

隣接して県営バスやタクシー乗り場を設置すれば公共交通機関の利用もあがると思い

ます。

あと県営の素泊まり宿（または国民宿舎）を考えましたが、県庁前にあったグランドホ

テル等を考えると周辺のホテル業の経営に影響を与えるとおもいましたので却下というこ

とで。

ありきたりな意見ですみません。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

38■ ５０代 男性 （長崎市）

現庁舎の跡地活用について

当社は、（人、街、暮らしの価値供創グループ）としてともに新たな価値を創り、活か

し、高め、人が心豊かに生きる社会の実現を目指します。

現庁舎敷地の歴史を踏まえ、又、これからの長崎の更なる発展を考え、提案をさせてい

ただきます。

１．県立伝統工芸館と国際文化会館、ホールを１階から３階、４階はコンベンションホー

ル、５階から１０階（民間によるホテル等の宿泊施設）

２．県立劇場の設置（幅広い文化交流の場として相応しいのではないでしょうか。）

３．県立病院や子供病院があればとよく聞く話です。

以上

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~



- 21 -

39■ ３０代 男性 （福岡県）

観光立県 長崎のブランドを凝縮したテーマパーク”コン★パクト ながさき”

長崎県のブランドと言えばやはり、”観光”と思います。

しかし、 近では”長崎さるく”など人気を博しているとはいえ、地域間競争力の激化

から、全盛期ほどの集客力はないのが現状だと思います。

観光産業は、裾野の広い産業であり、長崎経済の立て直しを図る上では も効果的では

ないかと考えます。

そこで、県庁舎跡地の活用策として「観光立県 長崎のブランドを凝縮したテーマパー

ク”コン★パクト ながさき”」（仮称）をご提案させていただきます。

■「コン★パクト ながさき」のイメージ

○ 長崎県を以下のエリアに分け、庁舎本館、別館を各エリアの様々な情報発信拠点とする。

長崎エリア（本館２階・３階）※長崎さるくの総合窓口も設置

佐世保エリア（本館４階）

平戸エリア（本館５階）

雲仙・島原エリア（別館）

五島エリア（別館）

その他、近隣地域の PR 会場も設定

※本館１ F は総合案内として活用。

○ 各エリアでは、食（グルメ）、歴史、観光スポット、イベント、お土産品などに関す

るＰＲ情報（映像等）を発信するとともに、試食コーナー、手作りコーナー（カステラ、

干物、うどん、ビードロ、はた、バーガーなど）、歴史の語り部（原爆、竜馬、鯨など）

コーナーなど、各エリアの“プチ体験”ができるコーナーを設置する。

○ 旅行代理店とも提携して、その場で気に入ったエリアへのツアーへの申し込み、宿泊

施設の予約ができるコーナーを設置する。来場したエリアでは、ツアー料やお土産の

割引クーポンを配るなどのインセンティブをもうける。

○ 時々、キャンペーンとして、九州他県やアジア各都市の特設コーナーも設け、他地域

との連携拠点としての機能も発揮する。

○ 期待できる効果として、

・修学旅行生など団体客の自由行動の人気スポットとなる。

・“とりあえず長崎に行ってみたい”という人たちを誘致して、次回、気に入ったエリ

アを訪れてもらう疑似リピーター効果

・県内各地の情報を集約することで、長崎の交通条件の悪さを軽減でき、効率的に県内

ＰＲができる。

・各エリア同士の創意工夫による「競争」があることで、県内の観光力向上が図れると

ともに、各エリア間の連携も期待できる。
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・また、各エリアの観光リーダーが集まることで、県内観光に関する統一的なルールや

取り組みの検討などを効率的に行うことができる。

○ 考えられる課題と解決方策

・大型バスを含めた駐車場の確保 → パークアンドライド（公共交通機関との連携）

による対応を基本。

・各エリアのコーディネーター人材の確保 → 観光人材育成事業等を活用

・施設の整備、運営費の確保 → 既存の設備を活用。整備主体は各エリアの自治体や

主要企業に任せる。また、各エリアのボランティアなどを活用する。

長崎は、本当に観光地として魅力的な地域が多い県です。それぞれが違った魅力、面白

さ、食文化を有しています。

「リトルながさき」そんな長崎の多様な魅力を一度に味わうことができます。

また、県内の連携、他県との連携、アジアとの連携による“観光の面的広がり”の中心

拠点として位置づけられる施設になると思います。

新しい発想による斬新かつ効果的な活用方法を期待します。

■“コン★パクト ながさき”の意味

com・bination ： 県内、近隣地域、アジアの各都市との「結合、組合せ、団結、共同、

チームワーク」の拠点として

im・pact：全国やアジア諸国に「刺激、 影響」を与える

compact：「ぎっしり詰まった、 質の密な、コンパクト」な長崎の象徴的施設

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

40■ ３０代 男性 （長崎市）

県庁跡地活用案

現県庁の土地を更地にした後、浜町と大波止をつなぐ中間地点に、都市公園を整備する。

ただし、公園には余計な遊具等を設置せず、子供達が裸足で遊べることを念頭におき、

芝生を張るものとする。

また、敷地の一部を石畳とし、「くんち」で使用できるようにする。

その他、公園には、当該地の歴史的重要性を示した説明板を設置し、周知啓発を図る。

○都市公園の整備による効果

・芝生のみの整備により、維持管理費用を必要 低限に止める。また、現在植栽されて

いる樹木は現状のまま遺し、木陰を部分的に残す（新たな植栽は行わない）。

これにより、未調査箇所の埋蔵文化財の保護を目指す。
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・「くんち」の踊り場を整備し、より多くの観衆に接してもらう場を提供することで、

伝統文化の普及につなげる。

・都市の中心部に大型の都市公園を整備し、土地活用に余裕を持つことで、災害時に備

える。

・浜町と大波止の導線に都市公園を整備することで、浜町ブロックと大波止ブロックの

商業地帯に流動性を生じさせる。

○説明板の設置による効果

・教会、西役所から海軍伝習所に至る歴史的な縦軸の理解とともに、出島や長崎奉行所

などを始めとする歴史的な横軸の理解につながる。

・歴史的重要性をもつ当該地を、歴史的な整備と全く別物の整備を行った場合、第三者

の理解（整備の整合性）が得られにくい。このため、当該地を一つのハブ的機能をも

たせ、説明板により出島や立山の長崎奉行所（現：歴史文化博物館）など、この地に

関連する場所を紹介することで、当地から関連地へ人の流れを生む。

・長崎市が設置している文化財説明板と同型式を設置することにより、所管が変わるこ

とによる意匠の相違をなくす。

○問題点

・県庁下に位置する江戸町公園とも連動した整備が求められるため、長崎県と長崎市の

協働が求められる。

・ホームレスの公園への定住が想定される。

・芝生の管理委託を行う必要があるが、一者で広大な敷地の整備を行うことができるか。

・被爆遺構が敷地内にある場合、取扱いをどうするか。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

41■ ３０代 男性 （佐世保市）

跡地は公園として活用してほしい。

公園は英国チェルシーフラワーショウ３連覇の石原和幸さんに設計してもらいたい。

みんなに愛され、なおかつ日本に誇れる公園が街の中心にあったら、一県民として嬉しい。

公園として活用することは、ある一面贅沢で絵空ごとのように思われるかも知れない。
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しかし、長崎は街中に緑が少なく、街のイメージが固いし、息苦しい。

跡地に何を作るのが望ましいかという考え方もひとつの案だと思うが、何があったらう

れしいかという考え方もあっていいのではないかと思う。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

42■ ８０代 男性 （長崎市）

現庁舎の跡地活用について

具体的な跡地の活用策

「長崎」は、フランシスコ・ザビエルに始まる「イエズス会」のキリスト教布教、ポル

トガルとの交易に端を発し、１５７０年、日本初のキリシタン大名「大村純忠」の命によ

り、開港されたことにより始まります。

新しい町の先端には「岬の教会」が建設され、６町で開始され、その住民のほとんどは、

各地で迫害・追放されたキリシタンでした。ここに「キリシタンの町＝長崎」が始まりま

した。

１５８０年、大村純忠は長崎６町と茂木をイエズス会に寄進、多くの教会が建設され、

「小ローマ」を呈します。

しかし、１５８７年、秀吉の伴天連追放令、１６１４年、徳川幕府の禁教令により、教

会のほとんどは破壊され、多くのキリシタンが殉教します。

１６３４年からは「出島」建設が開始され、１６３５年、日本人の渡航、帰国が全面的

に禁止され、「長崎」は唯一の外国（オランダ）との交易の窓口として、幕府の直轄地と

して運営され、１８５９年、横浜、函館が開港されるまで続きます。この期間、県庁の地

は長崎奉行所西役所として、出島の監督署としての役目を果たします。

幕末には海外使節との引見の場、そして海軍伝習所、医学伝習所と近代科学の窓口とな

り、幕末から明治へと近代日本を築き上げる多くの偉人が闊歩しました。

また、「長崎」は広島とともに原爆を体験した都市です。

このように「長崎」は４５０年弱の歴史で日本の他都市とは大きく異なり、非常に多大

な体験をしています。

特に、現県庁舎の地は、「岬の教会」～「長崎奉行所西役所」～「海軍伝習所、医学伝

習所」と、日本と世界をつなぐ窓口として、多くの歴史を刻んでいます。

私はこの場所の持つ意味（地霊）を大切にし、過去～現在、そして未来へとつながるラ

ンドマークとして、再整備されている出島地区と一体となった「長崎歴史博物館」、そし

て、県警の地は「長崎歴史研究センター」とし、文献資料等を集約し、長崎史研究を助け

る施設を、さらに長崎の起源である「岬の教会」、原爆を体験し恒久平和を強く願う「長

崎」の象徴として、さらに民族、宗教を超えた人類共通の願いを「長崎世界平和聖堂」と

して、「長崎のアイデンティティー」として提案します。

「長崎世界平和聖堂」～宗教を超えた平和を希求するシンボルとしての平和聖堂～

・ 「長崎世界平和聖堂」は長崎県庁舎と市庁舎を結ぶ、都市長崎の背骨に当たる軸上に、
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長崎のランドマークとして配置します。

アプローチには、敷地の高低差に合わせた水の流れを設け、日差しにきらきら光る水

面は、平和に光りを演出します。

聖堂は長崎にあることから、世界中から平和の巡礼地として、人々が集い祈ります。

「長崎歴史博物館」

・ 「長崎」は４５０年弱の歴史の中で、日本の歴史の表舞台でその時々の影響を強く受

けながら、変遷してきました。

市内には、多くの史跡、資料館がありますが、そのインフォメーションとして、来訪

者だけでなく、県民・市民にも再発見、再確認する歴史博物館を提案します。

・ 平和聖堂前の水の流れに導かれ、各時代のフェーズをわかりやすく、展示します。

日本におけるキリスト教の布教

ヨーロッパ近代科学、文化の窓口

シーボルトを始め多くの欧米人たち

長崎、そして日本を近代化へ導いた人々、等々

・ また、現在南側では出島復元が進行しています。出島復元計画と一体となった歴史博

物館です。

ランドスケープは緑豊かな回遊性を持たせた県民の憩いの場、また、長崎を訪れた方

々もほっと一休みする場を提案します。

・ 多くの人が訪れ、「長崎」を話題にコミニュケーションが広がる場を提案します。

「長崎歴史研究センター」

・ 長崎の歴史に興味がある人誰もが利用できるだけでなく、一級の資料、情報を集約し、

長崎歴史研究の拠点とします。

交通の利便性の良い当地に設けることで、より幅広く研究者を助けます。

以上のように県庁跡地活用について提案します。

このように整備することで、来訪者の観光拠点、長崎を盛り上げてくれている人々の集

まるインフォメーションセンターとしての新たな都市機能を付加し、過去～現在～未来に

続く「長崎」を、より豊かにアピールし、長崎への集客を助け、経済的にも拡大すると考

えております。
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~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

43■ ３０代 男性 （大村市）

公園、物産館、福祉施設、運動施設など様々なものが考えられるが、何にするにしても、

どこにでもあるようなありきたりなものにするのは止めてもらいたい（それだったら、道

路にして交通の便を良くした方がいいです）。

一つのことに徹底的に特化して全国的にも有名なものになるようにしてもらいたい。

公園だったら、ドックラン用の公園やスポーツブランドと提携してフットサル公園、ロ

ッククライミング公園と何かの専用の公園、それをやってる人が全国から集まるような公

園にしてほしい。

公的な施設にするにしても、消費生活センターや発達障害支援センターといったように、

総合的なものではなく、この分野に関しては長崎が一番だと言われるような施設を作って

もらいたい。

物産館のような観光施設にするのならば、テーマを決めて建物から何からすべて統一し

たもの、豊後高田市の「昭和のまち」にように徹底的にやってもらいたい。

ほかにも、「シブヤ大学」のような県民すべてが学べる場を作ったりするのも面白いと

思います。

期待しております。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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44■ ５０代 男性 （長崎市）

長崎市はもともと平地が少なく、規模の大きな公園が少ない。

したがって、木々に囲まれたのんびりできる公園とし、ミニコンサートやいろいろなイ

ベントができるスペースとしてはどうかと思う。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

45■ ３０代 女性 （長与町）

グラバー園に伝統芸能資料館がありますが、長崎県内のお祭りを集めた「おまつり資料

館」に活用してはどうでしょうか？

○各市町村のおまつりの山車や衣裳、小道具等の展示

○おまつりの体験コーナー

○郷土芸能の紹介・披露

○海外・日本各地のおまつり紹介 など

名称は知っていても実際はどんなものなのか知らないものも多いので、楽しくわかりや

すい郷土芸能や祭りの資料館に。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

46■ ２０代 男性 （雲仙市）

● 出島が近いようなので、埋蔵文化財がないか特に慎重に取り扱っていただきたいと思

います。

仮にたくさんの文化財や遺構が見つかるようなら、文化施設の建設（ハコモノに限る

必要はないと思いますが）も考慮していただきたいと思います。

● そうでなければ、道路を通し、周りは緑地帯にしていただきたいと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

47■ ４０代 女性 （長崎市）

県庁舎跡地は公園以外にありえないと思います。

長崎は自然に恵まれた県なのに、長崎市の中心部にはほっとくつろげる公園がほとんど

ありません。逆に東京は大都会で「東京砂漠」というイメージですが、新宿御苑など広々

とした公園が驚くほどたくさんあります。自然はたくさんあっても、中心部にはオアシス

が必要です。ぜひ県民を癒すオアシスを整備してほしいと思います。
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現県庁舎がある場所は、歴史上大変重要な場所であったと聞きます。小高い丘になって

いるので出島やその向こうの海が一望できた場所です。昔の出島付近の図を見たときに、

松の木がたくさん生えていて森のようになっていました。そのように自然を復元させれば

いいと思います。

跡地活用というと、とかくなにかの施設を建てたり、お金をとって見せるものにしたり

と考えがちですが、たくさんの木を植えて、何十年か後にいい感じの森になるよう、自然

を整備したらいいと思います。子どもたちが植樹するイベントなどをすれば、子どもたち

の思い出にも残るし、みんなで作った公園としてより親しまれるのではないかと思います。

できればコンクリートで固めたダサい遊歩道などは作らずに、何カ所かにお洒落な東屋や

ベンチをつくり、ショッピングに疲れた人や仕事をサボってる人がボーッとできるような

なるべく自然に近い形で整備してほしいと思います。

浜市アーケードなどは、客足が遠のくのを危惧して移転反対運動を展開していましたが、

跡地に公園ができるほうが逆に客が戻ってくるのではないかと思います。また、中心部に

樹木を植える事でヒートアイランド現象の緩和にもなると思います。何かの施設ができる

かと思うと、またかと思いますが、公園が出来ると思うとワクワクします。

楽しみにしています。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

48■ ４０代 男性 （長崎市）

長崎奉行所（西役所）の復元と資料館の建設

理由：熊本も佐賀も地域の物心両面のシンボルとして城の復元を行っており、観光の活性

化にも寄与している。

日本人の認知率ほぼ100％の出島であるが、本体、その周辺の利用は、宝の持ち腐

れ状態である。

出島が鎖国時代の唯一の外国との交流地であったことを今一度認識するために、出

島及びその周辺を整備する。

提案：出島周辺を「跡地」「出島」「沖合」に分類

跡地：長崎奉行所復元＋資料館（例：長崎歴史博物館）

出島側：出島の復元と呼応した奉行所の復元

長崎フィルムフィルとの協働による誘致（例：京都太秦映画村）

路面電車の引込み(タイムスリップ体験）

正門側：資料館建設

復元された出島を取込み、江戸時代の出島を再現
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周囲を CG 処理により海として再現

岬の教会、海軍伝習所、県庁等の歴史も紹介

バス、自家用車のアプローチ

出島：長崎市の復元計画を尊重(周囲の海の復元)

河川、道路課との協働による災害にも安全な改修

遊歩道整備(例：長崎県美術館)

沖合：唐船・蘭船エリアとして、海側からの眺望を確保

江戸時代の外国船が見たであろう風景の再現

景観法による、眺望、広告物、色彩の保護が必要

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

49■ ３０代 女性 （長崎市）

跡地活用について・・・

ここ十数年、浜の町アーケードにあまり活気がみられず、県庁舎が魚市跡地へ移転して

しまうとますます活気がなくなるような気がするので観光客や県民が集まるような施設を

造ってほしいと思います。

勿論、大型駐車場を完備し、建物としては、観光地なので、近代的なものではなく、長

崎奉行所などの復元などをしてほしいです。

中庭などを作って、大人から子供まで楽しめるスペースや、おくんちなどの出し物がみ

れるような施設にしてもらえると嬉しいです。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

50■ ３０代 女性 （諫早市）

県庁舎の跡地に、地下駐車場を設けてほしい。

長崎市内は、公共の駐車場が少なくなっている（銅座、松が枝、魚市跡地がなくなった）。

このため、松山運動場や平和公園、長崎歴史文化博物館のように地下に駐車場を設けて

ほしい。商店街や出島に近いので、県民や観光客の利用が期待できる。また、夢彩都と浜

町商店街の歩行者動線を考えると県庁の坂はきついので、地下駐車場を道路（国道、県道）

の下まで大きくすることで、歩行者も地下を利用できる。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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51■ ５０代 男性 （長崎市）

【１．面的活用】

１．県庁舎は左図に示すように観光施設の

中心にある為、通路となるよう整備すべ

きと思う。

２．長崎の歴史を感じる公園的なイメージ

とする。

３．駐車場も確保する。

４．緑地化を図る。

５．旧遺構の発掘展示も考慮する。

【２．面的活用】

１．左図のように長崎全域を見渡せ

るような展望施設を持つモニュメ

ンタルな建物又はタワーを造る。

２．地上面並びに頂部に観光客及び

市民が憩えるレスト施設（飲食）

を備える。

３．埋め立ての変遷、重要な遺構を

展望施設で案内する。

４．中間部の利用はよく検討する。 …… ④

５．長崎独自の物品、特産物を提供する。 …… ⑤

６．地下通路で大波止と浜町をフラットにつなぐ。（車路を設ける。）

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

52■ ５０代 男性 （長崎市）

こんにちは。

跡地利用に関し、財政難の当県で、これまでのようにお金をかけて名高い建築家設計の

大きくて立派な箱物等はもう建設してほしくありません。
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未来環境対応の都市型「長崎平和の森公園」を提案します。

欧州文化都市に見られるような、大きな木々と遊歩道、休憩のためのおしゃれなベンチ

のある憩いの森です。

平和公園にあるような諸外国からの記念像で今後贈られる物とか、噴水くらいのシンプ

ルなものはいかがでしょう。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

53■ ２０代 女性 （佐世保市）

私はずっと佐世保に居住しているため、長崎市の立地等あまりよくわかりません。

ただ、中心地に子供たちをつれて夏休みや休日にゆっくりできる施設がないというイメ

ージがあります。

せっかく土地も広くあるのなら、長崎の歴史や自然を映像や遊具で体感しながら学べる

施設があればいいなーと思います。

鹿児島市内にある、近代文学館は、鹿児島出身、ゆかりのある作者の生い立ちを映像な

どでたのしめ、隣には絵本館もあり、平日でもにぎわっていました。

絵本館の方は小さな施設ですが、夢の国のようで、大人も子供もすごく楽しめました！

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

54■ ４０代 男性 （松浦市）

◎道州制関連

・地方分権（道州制）を見据えつつ、現在の県庁舎の利用できる部分に長崎振興局を移転

・県庁跡地利用は継続して検討

・道州制が実現すれば新県庁舎に長崎振興局の機能を移転

◎長崎の交流文化の魅力を高め、交流人口の拡大につなげる。

・世界遺産登録（キリスト教関連・軍艦島）を契機に、歴史文化博物館と県立美術館（水

辺の森公園）を結ぶ歴史ある県庁跡地に世界遺産館を建設する。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

55■ ３０代 女性 （佐世保市）

県庁跡地は、発掘調査後、売却するべきではないかと考えます。

県庁の歴史を保存したいという気持ちは理解できますが、長崎県の財政を考えれば、県

庁建替の財源として売却が望ましいと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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56■ 女性 （長崎市）

長崎奉行所西役所および出島と結ぶ橋を完全復元し、奉行所と出島にちなんだ市民参加

の企画を募集する。

国際観光船入港時に「南蛮船入港歓迎」行事、毎年ランタンフェスティバルに引き続き、

江戸参府行列（「カピタンフェスティバル」）など、新たなイベントや祭りも考える。

岬の先端には「被昇天のサンタマリア教会」、そして周囲の石垣も復元整備し、埋蔵文

化財の展示施設、観光物産館、レストランおよび展望所として使用し、奉行所の地下には

駐車場も整備する。

また、浜の町アーケードも和風建築で統一、土佐商会や清風亭も併せて復元して、出島

・奉行所から浜の町、新地、復元中の唐人屋敷に至る「和華蘭散策」ルートとする。

とくに国際観光船の観光客には、日本的たたずまいの中で、新旧の日本の物産のショッ

ピングを楽しんでもらえたらと思う。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

57■ ３０代 女性 （長崎市）

私は、広島から結婚を機会に長崎へやってきました。

それまで長崎のことは、同じ原爆が落ちた都市としての知識や南蛮渡来の物事、坂本竜

馬などの知識しかありませんでした。

長崎市内を観光するにしても数箇所回ると見終わってしまうような集中している印象を

受けました。

せっかく歴史ある街なのに活かせていない。

出島も歴史の教科書で見たような離れ小島になっているのかと思いきや街に溶け込みす

ぎていて、ここ？って旦那に聞き返したほどです。

今県庁がたっている場所は昔キリスト教の施設があったとか、奉行所の後だとか聞きま

したが、それらを元々あったように復元して体験型施設にすれば面白いんじゃないかなっ

て思いました。

入場料はとらずに、貸衣装代を取る。ただしその衣装を着ていればグラバー園やその他

の入場料を取る施設も無料にするなど観光客が体験型観光できる施設なんかどうでしょうか。

リピーターになりやすいのは楽しかった思い出や、また来たいと思わせるようなイベン

トやキャラクター商品。食べ物なんかだとは思うのですが、長崎って一回で満足しちゃえ

るような気がします。

ちょうど中心部にあり駅からもそう遠くなく、中華街や観光施設とも連携しやすい場所

だと思うので、体験型施設たとえば奉行所遊園地とか作ってみてはどうでしょう。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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58■ ５０代 男性 （五島市）

現庁舎の跡地活用について

○具体的な跡地の活用策

（案）警察を含め、全て駐車場とする。

下図のとおり４箇所ほど新設できると思われる。

（理由）近辺に駐車場がきわめて少ないため。

（効果）観光、買い物、ビジネス等の利便性の向上が図られる。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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59■ ４０代 男性 （長崎市）

長崎県内、特に長崎市には行ってみたい道の駅が少ないと思います。

県庁跡地は、観光都市でもある長崎市のほぼ中心となる位置で、かなりの広さもあるこ

とから、観光客はもとより、県民／市民のいこいや情報集積場所として、うってつけだと

思われる。

そこで、跡地を、観光客／県民のいこいの場所、県特産品のアピールを行う場所、長崎

県の歴史（過去⇒現在）や観光地の情報を集積した場所として、「ながさき道の駅」で活

用しては如何でしょうか。

なお、周囲には、お土産などを販売している商店もあるため、当然、それらとの融合を

意識したものであるべきことは、注意しないといけないと思いますが。。。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

60■ ８０代 男性 （長崎市）

１．基本理念

旧繁華街が繁栄すると言う理念をもってこれに当たる。

地域格差の出ない、共存共栄の思想をもってこれに当たる。

２．具体的な跡地の活用策

浜の町等駐車場の不足をカバーして、経済発展の促進を図る。

３．県警本部跡地は低廉な宿泊施設を造り、観光客を誘致し、観光の発展を盛んにする。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

61■ ６０代 男性 （諫早市）

跡地活用に求めるもの（あるべき姿などの基本理念）

現県庁舎は、単に県庁というだけではなく、県及び長崎市のシンボルであると同時に、

長崎市の景観の一角を形成し、歴史の重みを感じる存在であります。

この一角が長崎市から消える光景は考えられません。

跡地活用ですが、活用というよりも、跡地の使命としては、公共性のあるものに変える

べきです。

病院、学校、あえて商業地にするならホテル等、商業地とのバランスを考えるべきでし

ょう。

大型商業施設等にすれば、現在の築町地区、浜の町地区、大波止地区との街の街のバラ

ンスが崩れるのは必須であり、又、一番の問題は交通渋滞の原因になるのは明らかです。

現庁舎が長崎の歴史であり、シンボルであることを念頭に強く置いて活用を考えてもら

いたい。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~



- 35 -

62■ ４０代 女性 （長崎市）

○二階建ての建物 公用車駐車場（そのまま） （左の建物同様、低めの高さ

１階－駐車場＋駐輪場 の建物にする。）

２階－ 大きく 空ける

（通常時） 親しみやすく、入りやすい赤

身体障害者と介護者の集会セ ・災害時に車が停められる。 レンガ風の壁。

ンター・情報交換の場にする。（給水車、パトカー等）

（非常時） 荷物の運搬などに便利 （仮定）

長崎県防災第２センター 表示① 地上１、２階（上層）

※低い高さの建物にしたの （通常時） （通常時）

は、屋上を使えるようにする 長崎ケアセンター 長崎中央観光情報センター

ため。 （非常時） 下階（下層）

・非常時には、包帯、さらし、長崎県防災第２センター 長崎防災第１センター

シーツ等を干す場所として屋 表示②

上を使う。 （通常時）

（もちろん、マットレス、布 長崎中央観光情報センター

団も干すため。） （非常時）

長崎防災第１センター

表示① 入り口 表示②

← 築町側 向い道 →

海沿いの大きな道に

（プラス）

○内部の構造は非常時には、隙間を確保するため、戸棚、カウンター、机などは端に寄せ

られるようにする。

○洗濯機も置けるようにする。

○小さなプランターに、小さな花やアロエを植える。（ハーブもいいかも。）

長崎中央観光情報センターの役割とは

（１階）長崎の観光案内所

案内所兼パソコンで検索できる兼、大量のパンフレットが展示できる兼、大きな長崎の

風景写真が展示できる兼、少しは土産物も紹介できる。

（２階）長崎県内の観光情報などをまとめたり、一般の人や学生の人たちからの良い情報

を使えるように、事務的にサポートする。
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（２階の一部）防災向け物資（備蓄庫）の管理業務

防災向け物資の備蓄庫が中心地にある方が好ましいと、私は勝手に思っているので、普

通は郊外の倉庫で良いと思われているみたいですが。

災害時には、県庁のバックアップができるように、体制を整える。（長崎防災第１セン

ター）

長崎防災第２センターは、軽度負傷者向けの臨時診療所（救護所）みたいなものと考え

ています。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

63■ ７０代 男性 （壱岐市）

現庁舎の跡地活用についてのアイデア

１．跡地活用に求めるもの

跡地の歴史的価値を残すことを基本とすること。

２．具体的な跡地の活用策

（１）県庁跡地は歴史の遺産として整備して残し、都市公園とする。

そのためには、近日中に出島と県庁舎側に江戸時代の橋（表門橋）が復元されると

発表されているので、出島遺跡とタイアップした遺跡公園として観光地とするととも

に、長崎市民のいこいの広場として活用することでできるように整備する必要がある。

（２）警察本部庁舎の跡地は、小公園として残すことも考えられるが、あの地にふさわし

い建物を建築して活用したいという民間があれば、民間の活力を活かすために売却す

ることも検討してはと思う。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

64■ ７０代 （長崎市）

具体的な跡地の活用策

１．超一等地故、役所から市民の手へ。

市街地交通の要として交通網の再編も併せ、人が集まる都市施設とする。

大波止～中央橋を洒落た公園的街路として活性化する。
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２．歴史文化博物館と連動、長崎の市街地全体を歴史博物館とし、その要の役割としての

施設を置く。

近世から現代への長崎や日本の歴史に関わる場所がすべて一望できる地の利を

活かし、歴史タワー建設ほか歴史・観光・教育の場となる施設を設ける。

「長崎氏の城下、岬の街建設・市中心部の町立て、南蛮貿易・鎖国期・開国・造船な

ど近代産業などの港湾、原爆投下地ほか」、重要な歴史遺産を遠近に眺望し、子どもた

ちの学習の場としても利用できる施設。

また、個人・グループ・団体など、観光客が長崎に何を求めて来るか、にも対応でき

る施設。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

65■ ２０代 女性 （佐世保市）

県庁舎の跡地利用について

○跡地利用に求めること

キーワードは、「自然に～エコに配慮して～」

県庁の現在地は、長崎市中心部でかつ、出島などの歴史史跡も身近にある好立地である

ため、更地にしてはもったいないと思います。何か箱物をという考えが生じてきそうです

が、あえて何も作らないのも良いのではないでしょうか。そこで、水辺の森公園のような

緑の空間としての活用を提案します。

理由としては、長崎市程度の中核市（山口市、金沢市など）の中でも環境が良い町には、

街の中心部に大きな公園（緑地）が見られます。これは、無駄ではなく、都市としてのゆ

とりではないかと常々考えておりました。

長崎市は不幸にも戦争により街の大部分が焼け落ちたという背景から、街から緑が失わ

れてしまったように思います。今回の県庁跡地利用において、街に緑を復活させるいい機

会ではないかと考えます。

ただ、緑地だけでは、物足りないのであれば、長崎奉行所西役所あとの石垣等を見せる

形で残すなど史跡公園的な活用もあると思います。

後に、既に立派な美術館、博物館は建設されておりますので、県庁跡地に同趣旨の箱

物を建てるという発想だけは避けていただきたいと思います。県庁舎本体でも多額の税金

は使われますので、重点的な予算活用を切にお願いいたします。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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66■ ３０代 女性 （佐世保市）

現庁舎の跡地は、出島に近く、1850年代には海軍伝習所があったことから、海軍伝習所

の復元まではせずとも、歴史資料館を建設する。

2010年には大河ドラマ龍馬伝が放送される。坂本龍馬は長崎の海軍伝習所に参加してい

ないようであるが、市内に点在する龍馬ゆかりの地ともリンクさせることも面白いのでは

ないでしょうか。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

67■ ３０代 男性 （南島原市）

維持管理等を考えると、財産（跡地）は安価で売却を前提として、大学の研究施設や、

県の観光・物産販売の発信拠点施設など、県の基盤となる法人や企業、団体に活用してい

ただきたいと考えます。

近隣には、個人飲食店などもありますし、地域活性化を図る上でも職員が在住し、多く

の人が出入りすることが望ましいです。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

68■ ３０代 男性 （南島原市）

歴史公園及び観光客用駐車場として活用。

現県庁舎の近隣には出島という史跡があることから、現在復元されている出島と一体的

に歴史を感じることのできる公園などにするとともに、大型バスを駐車できるスペースを

完備したらどうでしょうか。

また、公園には防災時に活用できる釜戸ベンチなども設置し防災時の避難場所としても

活用できればと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

69■ ３０代 男性 （大村市）

出島周辺整備のための代替地

出島周辺の民有地を買い取り、県庁跡地等を代替地として提供。

出島の周りを海または水路にして、昔の姿に戻す。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

70■ ３０代 女性 （佐世保市）

昨年度、小学校６年生の児童が修学旅行の班別研修で、県庁を訪問させていただき、県

庁の概要や仕事内容等をわかりやすく丁寧に教えていただきました 。

そこで、中学生になった生徒に、アイデアを尋ねてみました。
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私たちは佐世保市在住で、長崎市に住んだことがないので、どのような施設、空間等が

必要なのかが、今一つわかりませんが、ご了承ください。

○公園 ・・・ 地球環境を考えたエコパークのような施設

太陽光発電装置を設置するなど。

ウォーキングコース

サイクリングコース

○科学館の新設

○高齢者の人材活用を促進できるような施設

○文化サークル施設

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

71■ ４０代 男性 （南島原市）

現庁舎の跡地活用についてのアイデア

① 跡地活用に求めるもの

先ずは、県の借金を考えるべきです。未来の子供たちの為少しでも債務を減らして

いく為にあてるべきだと思います。

② 具体的な跡地の活用策

観光や宿泊施設等で活用できる企業に売却してみてはどうでしょうか？

ホテルやリゾート企業等定着型観光(歴史観光を主とした滞在型)を総合的にプロデ

ュースできる企業に売却してはと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

72■ ３０代 男性 （五島市）

理念：歴史的な遺構を保存しその活用と県民のシンボル的な役割を付与する。

目的：長崎が作られた象徴的な土地であるので、遺構を保存し、上部には歴史の継承と長

崎のシンボルとしての役割を持つ施設を建設する。

具体的な構想：跡地を綿密に発掘し、中世末の教会堂時代、近世期の役所時代、近代

の様々な遺構を重層的に保存する。教会堂を復元し、夜間はライトアップ、平和の鐘を

鳴らし時を刻む。

周囲を公園化し、都市部の憩いの場にする。

長崎の歴史の発祥を象徴する教会堂を模した建物に、長崎観光交流施設を設け、この

地の歴史を展示する博物館および県政史館を併設、ながさき巡礼の案内機関や県内各所

の観光インフォメーション、公園にはイベント広場やさるく事務所、市内各商店街への

インフォメーション、人力車や電気自動車のターミナル等を設置する 。

また、新県庁舎、長崎国際港、離島航路、新幹線駅等に路面電車またはエスカレータ
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ー、電動バスなどの頻度の高い交通路の確保する。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

73■ ６０代 男性 （長崎市）

「史跡博物館・公園」の建設

１．史跡博物館

現在の県庁の場所は、かつて「岬の教会」、「長崎奉行所西役所」、「海軍伝習所」、「医

学伝習所」などがあった。この歴史を伝える「史跡博物館」をメインとして建設する。

２．県・市民公園

場所は県都の中心地～都心であり、県・市民、観光客のため“水”をモチーフとする

公園として、人造池、運河（濠）を造る。

３．駐車場

周辺は出島、新地、南・東山手など観光名所が広がり、浜の町商店街もひかえている。

これからの観光客、買い物客などの為に低廉な駐車場を整備して欲しい。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

74■ ４０代 女性 （長崎市）

現庁舎の跡地活用について

○跡地活用に求めるもの

数年前に、長崎のウォーターフロントとして、常盤地区に水辺の森公園が整備されはじ

めた。まだ整備中で、全容が見えてない頃、当時、私が、南山手に居を構えていたことも

あり、毎日の通勤の途中、その前を朝晩、行き来した。

このスペースが、どのように活用されていくのか、本当に期待したものであった。

私自身は、高速道路・長崎道の終点としても、あの長いトンネルの暗闇から抜け出た後

に、眼前に広がる光と長崎港の海、聳える稲佐山、大波止地区に繋がる道路の広がりを想

像した。これは長崎を陸路で訪れる旅人たちにとっても、格好の旅への期待感と高揚の象

徴になろうかと考えていた。

ところが、私の予想とは違い、AIG 等の契約の中で、港の玄関口は巨大な資本ビルに

塞がれ、全く風景を望めるかたちとはならなかった。

当然、長崎の経済状況や様々な取引のなか、素人が考えるような甘いものではないこと

は重々承知しているが、それにしても、あのビルに邪魔をされた風景は残念でならなかった。

その記憶と失望を踏まえた上でも、私個人は、県庁跡地は、市民や観光客が、眼前に出

島の史跡を見下ろし、鶴の港を見下ろす場所として、あえて、いわゆる作り物の施設や様

々な資料館等を配置せず、純然たる憩いの空間として公園としての整備のみを充実させる

ことを希望する。
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昨今、サービスにせよ、情報にせよ、過多の状況にありすぎるように思う。

何もないところで、出島の風景や長崎港を見ていただいて、悠久の歴史の一部を各人の

イマジネーションで膨らましてもらうこともよいのではないか？

都市の規模や経済状況、地理的条件等の問題もあろうが、一流の都市の条件としては、

なにも配置しない贅沢＝街のクオリティーの高さという概念もある。

一般的には、長崎のような地理条件のもとの都市計画としては、あるスペースを 大限、

なにかを配置することによる有効活用に焦点は絞られるであろう。

だが、『なにもない』ことの活用の意味も深いと思う。都市災害の際も、なにもない都

心のスペースの意義は大きい。

敢えて、都市の規模が違うという意見を怖がらすに言えば、ニューヨークのセントラル

パークのように、東京やロンドンの大きな都心の公園のように市街地であることを忘れさ

せてくれるような、都心の無の空間を希望したい。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

75■ ２０代 男性 （東京都）

サン・パウロ教会や長崎奉行所西役所、海軍伝習所、医学伝習所という、現県庁舎の地

が巡ってきた歴史を踏まえ、特に海軍伝習所、医学伝習所という我が国の歴史を語る上で

欠かせないものを長崎の文化保護やまちづくり、観光の為に活かされることを期待します。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

76■ 男性 （大村市）

長崎奉行所を復元してはどうでしょうか？

隣の出島といっしょにライトアップすれば、稲佐山の展望台からとてもきれいに見える

と思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

77■ ５０代 男性 （長崎市）

具体的な跡地の活用策について

県庁跡地の活用については、長崎の古くからの要衝でもあり、出島復元構想との一体性

が重要です。

長崎におけるすり鉢状の都市景観からしても高層の施設利用は、好ましくありません。

むしろ、西奉行所や海軍伝習所といった史跡復元の構想をしていただきたい 。

県庁跡地の利用については、長崎市役所移転の構想もあるように伺いますが、市役所の

移転が必要であれば、県庁との合築や県庁移転敷地ないでの整備を行うことも可能である

と思います。むしろ県庁整備の中で、県庁と一体に県警警察署を整備しなければならない

必要性はなく、市役所移転後に市役所跡地を県警警察署として整備すれば、済むのではな

いでしょうか？
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本来、市役所跡地をどう利用すべきかも一緒に考えるべきと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

78■ ４０代 女性 （佐世保市）

案１．可能な限り、自然の植生に近い植栽、植林を行い、自然に戻す。

案２．長崎県内の「知の拠点」とする。

① 県内大学、県内企業のサテライトキャンパスとして県内学生の教育、社会人の再教育

をする。

② 県内大学、県内企業共同の研究施設を建設し、産学官連携の拠点、知の拠点、情報の

拠点とする。

③ 自治体職員、企業従業員の教育施設とする。

④ 県内市町村と TV 会議システムで結び、①、②、③を各市町村から利用可能にする 。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

79■ ４０代 男性 （長崎市）

１案 セントラルパーク

・都市に緑を効果的に配置

・ジョギング、ウォーキングのトラックを設置

・跡地のセントラルパーク～出島ワーフ～水辺の森公園を繋げて長崎市民の憩いの場を

拡充

・駅前、大波止（夢彩都近辺）、浜の町の商業地区を繋げる役割を持たせる

ショッピングの後に家族、友達と穏やかな時間を過ごせる場所ができれば、精神的な

幸せを感じられると思う

２案 長崎県公文書館

・箱物は要りませんが

・なるべくコストをかけない利用がいいと思う

・長崎市役所は建て替えよりも、道州制で縮小する県庁舎内に移動する方が良いと思い

ます

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

80■ ２０代 男性 （諫早市）

現庁舎の跡地利用について

○具体的な跡地の活用策

美術館や博物館と言った文化施設へのコンバージョンを提案します。

築５０年以上の建物は老朽化している反面、重要な街の財産だと考えます。それが今ま
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で県庁として、長崎県の中心を担ってきた建物であればなおさらです。

別の場所に新しい箱物を作るのではなく、歴史的な建造物を大切にし、中身を入れ替え

ることで再度命を吹き込むような計画を行っていただければと思います。

公共だけで事業を進める必要は無く、民間に計画・運営まで含めて提案を募り、お互い

に手を合わせて新しい長崎への資源として活用する手立てを模索していただければと思い

ます。

長崎は歴史的情緒が色濃く残る希有な街だと思います。広い視野で街作りを考えていた

だければと願っております。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

81■ ６０代 男性 （長崎市）

具体的な跡地の活用策

日本の現代社会は、社会構造の変化によりコミュニケーションの弱体化、地域共同体へ

の未参加者の増加などが顕著な現象として見受けられております。

また、高度経済成長期から長い年月を経て、電化製品等の恩恵を受けて、生活利便性が

格段に向上する一方で、地球環境の悪化についての反省が取り上げられてきました。

このような社会構造の変化に伴い、日本人が古来から持ち合わせていたすばらしい相互

扶助も薄らいできており、行政や各種団体の活動が難しくなってきております。

従って、量から質の豊かさへ変化することを望んでいる人々も多くなってきていること

も事実であります。

そこで、現庁舎の跡地活用として「メモリアル・パーク（記念公園）」整備を提案いた

します。

現庁舎及び周辺地域の由緒ある歴史を説明展示し、現代及び後世の人々がそれを理解し、

憩いある場所として整備することによって、人々に安らぎを提案できることを期待いたし

ます。

また、周辺地域を含む交流人口の拡大にも寄与するものと考えられます。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

82■ ６０代 男性 （長崎市）

具体的な跡地の活用策

跡地の活用については、長崎市庁舎の移転が望ましいと思うが、長崎市がそれを希望し

ないのであれば、県民の広場として緑地公園にしたらどうだろうか。長崎市の中心部は狭

隘であるため、防災上もこのような施設は必要と思われる。

なお、当該地は歴史的にも由緒がある場所であり、また、長崎市の中心部に位置するた

め景観的なものを考えれば、民間に払い下げマンション等が建設されることも好ましくな

いと思われる。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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83■ １０代 女性 （島原市）

具体的な跡地の活用策について

現庁舎は周囲に公園や中華街、商業地域があり、人が集まりやすい所にあります。

そこを活かして、県民が自由に使える施設にするのはどうだろうかと考えました。

使用許可を得たうえで、バザーや講演会、話し合いの場などとして利用する、公民館の

ような所です。

また、「元県庁」ということもあり、多くの人が場所を把握しているので、場所を伝え

るのも容易にできると思います。

県庁舎と警察本部庁舎を合わせると２１棟もあり、それぞれの場所で様々な行事を行え

ると思います。

そのために、先ずは耐震強度を上げ、利用者の安全を十分に確保し、安心して楽しめる

ような場所にして欲しいと思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

84■ ２０代 男性 （福岡県）
具体的な跡地の活用策について

長崎県民交流センターの設置

【目的】

県民が各種イベント・集会等を開くスペースの創設、カフェ等の憩いの場の提供。

【構成】

会議室、集会所、喫茶店、長崎県の歴史や文化に関する常設展示、長崎県立大学サテラ

イトキャンパス

【概要】

会議室や集会所は民間の施設もあるが、利用料は決して安くはない。県の施設として割

安な料金設定で貸し出すことで県民へ還元する。旧庁舎跡地は長崎市の中心部に近いこと

から、住民の集会だけでなく、企業の会議等にも利用が見込まれるのではないかと考える。

上記の会議室以外に、特定の目的がなくても県民が憩えるスペースを設置する。具体的

には、喫茶店と無料開放のスペースである。特に無料開放スペースの内装は無機質なデザ

インではなく、長崎県の魅力（坂本龍馬の活躍に代表される幕末のイメージやキリスト教

文化に由来した文化）をモチーフにしたデザインとし「居る」だけで楽しめる空間にしたい。

後に、長崎県立大学サテライトキャンパスを設置し、特に夜間にスキルアップを図る

社会人をターゲットにする。佐世保校のアカウンティングコースを活かした会計学、シー

ボルト校の情報メディア学科を活かしたＩＴコースといった実学に絞ることで、社会人学

生に遡及する。さらに、長崎県には法学を学ぶ大学環境が十分ではないので、法律学を体

系的に学べるコースを作ると他大学との差異を明確化できるものと考える。

（参考：石川県 県庁舎跡地等活用基本構想）

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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85■ ８０代 男性 （島原市）

現庁舎の跡地利活用のポイントは、近世から近代へ激動する歴史の中で、長崎の地が

果たした役割について思いを新たにし、広く世間に知らしめる施設にこそ利用すべきと

思う。

基本となるヒントはなにか。

例として観光資源の面から考えてみると、観光の基本は、多くの人々に来てもらい、

感動を与え、リピートを期待するということであろう。

そのための方策として、景観を売り込み、グルメや特産品を紹介したりという努力をし

てきた。

考えてみると、日本全国同じことをやっているわけだから、このやり方は、やがて限界

があるように思われる。

では、新しい観光戦略は何か。

一言で言えば「物語性」を持たせるということではないか。

つまり、ストーリーで意味を持たせる。

この場合の意味とは価値と言い換えても良い。

博物館がある。

いろいろな掘り出し物を陳列してみせる。

それはそれで価値のあることだろうが、それに加えて「物語性」を考えると、単に置い

ておくだけで人は何回も足を運ぶものだろうか。

今、長崎市は出島の復元に力を入れている。

物語性から考えると出島だけの単発でなく、物語の関連の中の一齣と位置付けると、

俄然面白くなるし、生き生きと我々の眼前に蘇るのである。

今、長崎にも関係のある「坂本竜馬」がブームである。

竜馬については、いろいろな人が語ったり書いたりしているが、私は司馬遼太郎の「竜

馬がゆく」こそ圧巻と思うし、読んで実におもしろい。

この物語の中で、もちろん長崎が舞台となる場面が数多くでてくるが、この物語のあら

すじを模型や人形、イラストなどを駆使して、見る人にわかり易く配置してみせるという

施設ができないものか。

観客は、面白いと思うと同時に、我々の先人たちが命がけで守り育てた日本という国の

歴史を学び、ものの考えやその行動力は教訓的でもある。

「竜馬がゆく」は小説だから、もちろんフィクションもあるが、ちゃんとした史実に基

づいた歴史小説なのだ。

歴史学者を含め、識者は言う、日本人が來し方を振り返るとき、司馬遼太郎の作品こそ

が導きの糸になるだろう。

日本人は、司馬の書いた坂本竜馬が好きなんだ。

この中にヒントはないだろうか。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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86■ ８０代 男性 （長崎市）

県庁舎跡地の活用について

１．現在の庁舎は新庁舎完成後、当然、取り壊されるであろうから、この跡地には、県立

図書館や青少年センターを移設したらどうか。

（理由）

現在の立山所在図書館は老朽化がひどい。階段も急、更に、交通の便が悪い。

青少年センターは、交通会館の間借りと思うが、ここにセンターがあると知っている

人がどれほどいるのか疑問である。

なお、県立図書館については、大村市が誘致運動を進めているとのことだが、長崎市

の人口規模は大村市の５倍、市立図書館だけでは利用者の要求を満足させきれない。

是非、行政の中心地であった現県庁舎解体のときは、博物館（立山）、美術館（出島）

と並ぶ３極の県文化施設を造り、浜の町～大波止間における商店街活性化の一助になれ

ばと思う。

２．当初への奉行所形式による建築物は、立山との対比により、当所へも同様な建築を考

えられるかもしれないが、長崎市における文化施設の中心として奉行所様式を活かしつ

つも、文化施設としての機能をも活かすべく配慮していただければ幸いです。

３．同所は、北は浦上、東は風頭から蛍茶屋、南は大浦、女神まで、更に西は港を隔てて

稲佐山という、文字どおり、名実ともに市の中心である。故に、建物の中央には天守閣

に模せるような展望施設を造れば、全市を望見できる観光スポットとなるだであろう。

また、博物館でも陳列できない長崎の歴史物を展示できる室の設置も必要と思う。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

87■ ５０代 男性 長崎市

県庁跡地には、地元商店街等の影響を考え、人の集まる施設を造る。

それには、県立図書館と、周辺には非常時の避難場所も兼ねた緑地公園が良いのではな

いか。

○ 今の県立図書館は、狭く、駐車場も小さい。

閲覧室が３階にあり、不便。

市立図書館が出来てからは、利用者が激減。

建物も古いので、建て替えて、利用者数アップを図る。

市立図書館よりも立派なものを造る。

○ 周辺には、ヒートアイランド対策、温暖化対策として、緑がある公園を整備する。

ここには、防災ヘリコプターも離発着できるスペースも確保（無理かな～）。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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88■ ６０代 男性 （長崎市）
馬町から桜町を抜け、江戸町県庁舎までの道路は、龍の背のように伸び、岬の崎から港

の方向に飛び立とうと構えているとも感じられます。

この位置は、以前は、湾を囲む両半島の人々の動きを知ると同時に、外海に通じる水路

の始点・終点のように船の出入りを観ていた場所であり、日常的（或いは定期的）に、そ

の様子を伝えられていたのだと想像します。

教会は、布教を許された街にあって、その教えを海外と国内を結ぶ場としてあり。

長崎奉行所は立山との連携によって、海外事情を把握し、情報分析伝達の役を兼ねつつ

大陸・欧州を見ていたと言えます。

明治以降は、海域・通信・近代技術知識と結ばれた行政の中心として、太平洋戦争後は、

平和産業を推進する場所として、国県民、地域住民の意識を集約・発信してきた位置です。

これらの、常に海外に向けられていた意識を持った場であり、そのことを通して県民に

利益をもたらそうとする姿勢は、継続する必要があると考えます。

現在の建物のうち、本庁舎、本体部分等、内部を、県産材、木材を中心に、各階、各部

屋を庁舎本体と密着させた（防虫、防腐処理を施した）柱桁、根太等、構造材を箱型に組

む形で改修、耐震性を高め、県立図書館等と連携した「科学・防災総合会（議）所」と「道

州制」、「温暖化対策」を考慮しつつ、「公益法人センター」を設置することの提案。

（ １ ）「公益法人センター」及び（２）「科学・防災総合会（議）所」（何れも仮名）の設置

国の構想にある２０１７年「道州制」が施行された場合、地方分権の基本的姿勢として、

権限委譲に見合う財源の分配がされますが、それに連動して、権利と義務の平衡性から、

応分の負債の引き受けが予想されます。

また、道州職員（都道府県職員）の立場（道州地方機関業務等）のあり方も、重要な課

題として議論の場に出されるものと思われます。

これらを踏まえつつ、以下を提案します。

（１）「公益法人センター」の設置（意義と付帯施設の設置）

「公益法人」の主な組織は、長崎県職員録に搭載されている他、同録 終ページの「県

庁内配置表」の各課（室）関連で相当数存在していると考えられます。

行政と民間企業、地域法人を結び、双方の技術・知識の交流の接点として、又、民間の

要望・施策の浸透を図る場として役割を分担しています。

今後も、この機能を継続、発展、充実させ、さらに、温暖化と、そこから派生する諸問

題に対応する道州制導入に合わせて、公益法人が、横縦断的に、かつ、より国、県民に密

着する状況を創設する場として、現県庁本庁舎等集合施設に、前記「配置表」等参考に集

合させる「センター」を設ける。

この合同庁舎内に、公有財産（動産、不動産、知的財産等）流通期間を設ける。

当初、庁舎内の耐震強度を加えた執務室等改装（―各階各室の天井、壁、床、空調、配

線等を全て取り除き、新しい部屋を基本的にヒノキ、スギの構造材（集合材を含む）と板

材（間柱等を含む）を使用し改修します。

仮に一部屋を３．６ｍ×７．２ｍとすると、１２ｃｍ×１２ｃｍ又は１０．５ｃｍ×１

０．５ｃｍの柱を中心に箱型の部屋を本庁舎構造に密着させる構造にすると、木材の自重

は、柱材で気乾時０．４トン～０．３トン（間隔１．８ｍに１本、スギ又はヒノキ、比重

０．４と仮定）得られる圧縮強度は 大約６５０トンとなり、間仕切りを共有する形にす

ると、この半分が上下方向の強度の加算分となります。
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約２６㎡の部屋から、約５００トン～約３３０トンの強度を得、天井の桁、床の根太と、

その板や壁材に斜交と、やや厚い板を使用して、各方向への強度を増して安定性を高めま

す。さらに、室内の間仕切りに金属等を利用し、桁等天井床構造に密着させた箱型ルール

と、その間に入れる柱、壁、棚材で適時面積配分に伴う強度変化を補い合うようにし、同

時に各階間の上下方向の構造材位置を同一になるように配置して、想定単位部屋で約３㎡

前後の材料の使用量を得ます。）によって、市内各所に分散する関係機関を集合させます。

このことにより、民間と行政を結びつける一定数の公益法人の有する情報を断面化し、

さらに電子情報、データ化し、行政機関と、別案「科学・防災総合会（議）所」との（道

州対応の）電子情報（この場合主に、各課（室）、地方機関の統計データ）と、これを原

資とする業務・事業の新しい流れ（細分され、複雑化した流れを分離、融合、整理する流

れ）を創造します。

「林業行政」で例えるなら、長崎県の木材業・製材業登録条例の一部改正（温暖化対策、

公有・公益法人所有搬出材の小口入札参加者に対する登録の免除・事前届出（掲示時・イ

ンターネット配信時申込み等）に条例を変える）を、当該登録業者の理解（同制度への同

業者の参加の自由、小口入札材の一般入札の「不落」物品の小分け入札や、Ｂ材、Ｃ材等

の小分け（１㎥や１トン単位等）などにより、同業者への営業に影響の少ない方法を採用

する。）を得る形で実施する。

このことで、県産材の流通を県民の身近なものにし、間伐材や規格外の利用拡大や、自

家用製材、小口製材業の活性化への道が開かれると考えられます。

こ れらは、林業に限らず、行政各部署や各公益法人内にも潜在しているものと思われます。

これらの物流面での取引の場を「議場」等を定例会場やインターネット発信場等として

活用します。

因みに、上記木材を使用した耐震化を行うとすると、１万平方メートルであれば、２６

平方メートルの約３８０倍で１，１４０立方メートルの木材が利用され、立木に換算する

と（利用率５０パーセントなら）約２，２８０立方メートル、ヒノキ４０年生で、７～８

ヘクタールの再造林地（排出権取引対象可能地）を生むことにもなります。

☆ 温暖化対策として「九州の穀倉地帯を守る取り組み」を ☆

海水面上昇から、有明海沿岸の水田等耕地を守るために

～長崎～熊本～鹿児島を結ぶ橋に替えて

現在、潮害等災害の影響を受けない満水時潮位を確保とする開閉式堤防の建設を検討す

る会など立ち上げられてはどうでしょうか。

島原～天草～阿久根間３箇所に、現満水時以上の海水面上昇を止め、上げ引き潮にはあ

る程度の深度まで門を開く構造の堤防が有効かと考えます。

造成を要する海岸線への堤防建築との費用と効果との比較になりますが、早めの対応で

項目毎の危機回避が必要ではないでしょうか。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

89■ ５０代 男性 （諫早市）

具体的な跡地の活用について

私、申し上げまして今まで県庁舎跡地活用策など、考えてみた事はありませんでした。

ご近所から考えてみて欲しいと言われ、少しだけ短期間、考えてみたところで、つたな



- 49 -

い考えですが述べさせていただきます。

跡地活用に関する参考資料等に見られるように、私たちの住む長崎県には、日本を代表

する史跡があり、その復元は是非、跡地において行って欲しいと思います。

それと平行して駐車スペース（地下）を設けて欲しいと思います。

新幹線の乗り入れ、ＥＴＣ割引、ひいては高速道路の無料化など言われ始めた事でもあ

り、県内はもとより全国からの観光客が来崎する際の駐車場スペースが十分確保されてい

る事が、何よりも望ましいことではないでしょうか？

それに対する方策等は、県の専門部、学識者による県民が絶賛するような跡地活用の実

現を一県民として、大いに期待しております。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

90■ ３０代 男性 （雲仙市）

（１）跡地活用に求めるもの（あるべき姿などの基本理念）

・ 箱物行政からの脱却を図る。

（２）具体的な跡地の活用策

・ 現庁舎周辺に充実した施設があるにもかかわらず、駐車スペースが不足していた

り、他地域の駐車料金よりもかなり割高であったりするために、施設の十分な利用

がなされていない（または大半の県民の方々には活用しにくい）のではないかと思

う。あまり予算をかけず、しかも周辺施設のさらなる活性化を図るために、県営の

駐車スペースを設けていただきたい。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

91■ ３０代 女性 （長崎市）

こんにちは。

遅ればせながら県庁跡地の活用法についての案も出しておきますね。

○ 跡地には木と水のマイナスイオンが沢山降り注ぐ県民の憩いの場があると嬉しいです。

出島ワーフのように数年たつと時代遅れなイメージになってしまうものではなく、

時間が経過しても古臭いイメージにならず、むしろ味わいが増すようなそんな場所であ

って欲しいです。

理想は東京都庭園美術館です。

http://www.teien-art-museum.ne.jp/garden/index.html

○ 長崎にはお茶ができる場所が少ないので、是非カフェを作ってください。

いかにも今どきのものではなく、渋いカフェが希望です。

（文明堂や福沙屋のカフェとか）

カフェというより喫茶店とかサロンといった言葉が似合いそうな空間が良いと思い
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ます。

家具は長崎県で活躍されている木工作家さんが作られたものを置いたり、、、

木工作家は早田聡さんがおすすめです。

建物に県庁舎の廃材を利用するのもいいと思います。

今のところはこれぐらいです。

また思いついたら投稿しますね。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~

92■ 男性 （福岡県）

現庁舎の跡地活用についてのアイデア

＜テーマ＞「具体的な跡地の活用策」

活用に際し、新幹線の開業予定や昨今の社会事情を踏まえた上で、長崎県が全国の中で

も注目される存在になり、且つ県民にも有効に利用される活用策を検討したい。

立地：市内中心部と交通網の整っている箇所に位置しており、県民の利用だけでなく企業、

観光客の利用に際しても利便性のあるものと考えられる。

テーマ：「環境」「教育」「観光」「産業」

教育を土台として、各テーマは成り立っており、そのテーマの融合と交流の拠点となる

施設、仕組みの創設の場となるような施設跡地利用策としたい。
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長崎の環境力を育成・発信する総合施設としての活用

「地域の環境企業との連携により、地域の環境産業と環境学習等を通した環境人材の育

成の中心拠点」となる施設を建築

●県警本部跡地：環境ビジネスのインキュベーション施設（例）

・ 現存の建築物、建築資材を 大限に利用した企業、ＮＧＯ、ＮＰＯ団体が使用する

ことのできるパブリックスペース創設(会員制をとり、低額による会議室やホール、

事務スペースの貸し出し・利用)・県警跡地に入所した企業・団体について、ＨＶ車

・ＥＶ車をカーシェアリングする。

・ その他、会員の希望者にもＨＶ車・ＥＶ車のレンタル、リースを行う

・ ＥＶ車充電拠点とし、環境に配慮した建築物にする

●県庁舎跡地：環境ビジネス、人材育成の拠点（例）

(施設の中身)

・ 屋上緑化や中庭の公園転用（ビオトープなど）により都市部の緑を創出する。

イメージ的には、「かごしま環境未来館」のような施設で環境教育の場、県民の憩

いの場を提供

・ 九電長崎支店・三菱重工長崎造船所などの県内の主要で環境活動に活発な企業によ

る環境技術、研究内容の展示やエコ商品の販売を行う。（企業ＣＳＲの場）

・ 太陽発電やメタン発酵施設などのクリーンエネルギー施設を併設し、施設内の使用

エネルギーをまかなうとともに、施設の視察ができるようにして環境教育材料を提供

する。

・ グリーンツーリズムの総合窓口の設置

⇒ツアー等の申し込み受付や情報発信拠点

⇒各種観光地の自然環境(動植物)や環境に配慮した観光への取組事例などの情報提供

⇒グリーンツーリズムの運営、創出に関する各種支援制度やコンサルティング等の情

報発信

・ 講義スペースや簡単な実験スペースをはじめとした小学生などへの学外授業用の

スペースの創出

⇒ NPO・NGO、協賛・協力企業による講義、セミナーなどの開催

・ 地産地消の推進をテーマにした長崎の歴史と特産物の紹介などの“食”のコーナー

⇒県産品を用いた郷土料理や創作料理を提供するレストラン

⇒郷土料理の料理教室の開催

⇒食育に関する講演会、サークル等の開催

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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93■ ２０代 女性 （西海市）

具体的な跡地活用策

現県庁の跡地は、長崎県民の交流の場として活用してはどうでしょうか。

幅広い年齢層や男女を問わず、多くの人が集まることができる場所となるよう、ボラン

ティアを通じて県民が交流できる施設です。

現庁舎の跡地は、周囲が大波止や水辺の森公園、新地中華街などに囲まれているという

立地条件であるため、利用しやすい環境を活かすことができるのではないかと思います。

長崎市が中心となって、ＮＰＯやボランティアを通じた市民活動の情報・交流の拠点と

して機能する施設になることが望ましいです。

具体的には、市民活動を支援するための事業、長崎市やその周辺の地域の住民同士の交

流を活発にするためのイベント等の企画や、セミナーの開催などを行い、ボランティア活

動に関する相談を受け付け、市民が興味を持ち、積極的に活動できる場を提供するといっ

た内容です。

福岡市や長野市にも、市が中心となって、そのような施設運営に取り組んでいる事例が

あり、市民に幅広く活用されているようです。

また、ボランティアを通じた市民活動に興味があれば、誰でも気軽に利用できる施設で

あるということからも、身近な場所として利用し易いのではないかと思います。

ボランティア活動を通じた交流の場で、新たな趣味や生き甲斐を発見し、小さな子ども

から高齢者まで生き生きと活動できることに加え、県民の参画と協働による、自立した

地域づくりを推進することも可能ではないでしょうか。

長崎県の地域の活性化につながる取り組みにもつながると考えます。

行政が施設を提供し、市民が運営を受け持つというパートナーシップにより成立する施

設であることから、行政と市民の距離が近くなり、地域をより良くする行政サービスの

提供も可能となると思います。

~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~~
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94■ ２０代 男性 （佐世保市）

老若男女が集える大きいセンターのようなものはどうかと考えました。

先ず、不況のこの時代、県などが公共事業等でお金を使っていくことが必要です。

批判されようが、ただ広場にするよりも、箱物を造るべきかと考えました。

近年、人と人とのつながりが希薄になったと言われています。

そこで、児童センターの進化バージョンのような、県民なら使えるような施設を造れば

いかがと考えました。
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